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Mediante acuerdos conclusivos, Prodecon ayudó a recaudar más de 6,507 millones 

de pesos 

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente informó que ayudó a la autoridad 

fiscal a recaudar más de 6,507 millones de pesos de enero a junio de este año, a 

través de la figura de acuerdos conclusivos. 

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) informó que ayudó a 

la autoridad fiscal a recaudar más de 6,507 millones de pesos de enero a junio de 

este año, a través de la figura de acuerdos conclusivos. 

El ombudsman fiscal informó que, en conjunto con el Servicio de Administración 

Tributaria (SAT), se logró la suscripción de 136 acuerdos conclusivos entre la 

autoridad y los contribuyentes, con lo cual se logró llegar a un acuerdo entre las 

partes y obtener recaudación. 

Los acuerdos conclusivos son un medio de justicia alternativa, creados en el 2014, 

que permite a los contribuyentes y a las autoridades fiscales arreglar sus diferencias 

ante la procuraduría, de manera consensuada a través de un procedimiento ágil y 

moderno, en el cual la Prodecon interviene como mediadora y rectora del 

procedimiento. 

Dichos acuerdos se generan tras las auditorías que llegan a hacer las autoridades 

fiscales a los contribuyentes, ya que algunas veces los causantes no están 

conformes con las sentencias a las que llegan. 

La Prodecon destacó que la recaudación que se obtuvo tan sólo en junio fue la 

segunda mayor del año, después de febrero cuando se recaudó más de 2,298 

millones de pesos. 

"Se alcanzó en junio el segundo mes más alto en lo que va del año, con 2,004 

millones 86,393 pesos de monto recaudatorio, aún en medio de las medidas de 

prevención implementadas con motivo de la pandemia SAR-CoV2 (Covid-19)", 

destacó la Prodecon. 

El ombudsman fiscal prevé que en el mes de julio se suscriban más acuerdos 

conclusivos, con lo que prevé una recaudación que superará los 1,000 millones de 

pesos. 

 

https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/Mediante-acuerdos-conclusivos-Prodecon-ayudo-a-recaudar-mas-de-6507-millones-de-pesos-20200706-0082.html
https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/Mediante-acuerdos-conclusivos-Prodecon-ayudo-a-recaudar-mas-de-6507-millones-de-pesos-20200706-0082.html
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"Con los Acuerdos Conclusivos, Prodecon funge como intermediaria entre las partes 

en conflicto y encuentra solución a las diferencias existentes para que los pagadores 

de impuestos cumplan con sus obligaciones, siempre bajo la defensa de sus 

derechos como contribuyentes". 

Detalló que 80% de los acuerdos corresponde a grandes contribuyentes, los cuales 

lograron regularizar su situación ante el SAT y evitando que se judicialicen los 

asuntos. 
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Prodecon 'le echa la mano' al fisco y logra recaudación de 2 mil mdp en junio 

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) logró en junio su 

segundo mes más alto en lo que va del año, con poco más de 2 mil millones de 

pesos de monto recaudatorio derivado de acuerdos conclusivos con grandes 

contribuyentes, aún en medio de las medidas de prevención implementadas con 

motivo de la pandemia por el COVID-19. 

El ombudsperson fiscal coadyuvó con la hacienda pública al lograr la suscripción de 

136 acuerdos alcanzados entre las autoridades fiscales con los pagadores de 

impuestos que se encontraban sujetos al ejercicio de facultades de comprobación. 

En el mes de febrero del presente año, el importe de recaudación superó los 2 mil 

298 millones 580 mil 248 pesos, mientras que en junio se alcanzó una suma alta en 

medio de la emergencia sanitaria y la ampliación de la sana distancia, y la cifra 

superó la de mayo, mes en el que se registraron mil 319 millones de pesos. 

En el primer semestre de 2020, el monto recuperado por Prodecón fue de 6 mil 507 

millones de pesos. 

Con los acuerdos conclusivos, Prodecon funge como intermediaria entre las partes 

en conflicto y encuentra solución a las diferencias existentes para que los pagadores 

de impuestos cumplan con sus obligaciones, siempre bajo la defensa de sus 

derechos como contribuyentes. 

Es importante destacar que más del 80 por ciento corresponde a grandes 

contribuyentes, quienes lograron regularizar su situación ante el Servicio de 

Administración Tributaria (SAT), mediante la mediación e interlocución de la 

Procuraduría, evitando así que se judicialicen los asuntos. 

“Conforme a los avances que presentan diversos procedimientos de acuerdos 

conclusivos, se estima que en este mes de julio se suscriban un par de acuerdos 

conclusivos mediante los cuales se logrará una recaudación efectiva adicional que 

superará los mil millones de pesos”, proyectó Prodecon. 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/prodecon-le-echa-la-mano-al-fisco-y-logra-recaudacion-de-2-mil-mdp-en-junio
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Contribuye Prodecon a recaudar más de 2 mil mdp en junio pese a pandemia 

En junio de 2020, la  Procuraduría de la Defensa del 

Contribuyente (Prodecon) contribuyó con una recaudación de dos mil cuatro 

millones 86 mil 393 pesos, su segundo monto más alto en lo que va del año, aún en 

medio de las medidas y restricciones de prevención implementadas debido a la 

pandemia de COVID-19. 

El organismo autónomo coadyuvó así con la Hacienda Pública al lograr 

la suscripción de 136 Acuerdos Conclusivos alcanzados entre las autoridades 

fiscales con los pagadores de impuestos que se encontraban sujetos al ejercicio de 

facultades de comprobación. 

Sólo después de febrero pasado, cuando el importe de recaudación superó los dos 

mil 298 millones 580 mil 248 pesos, en junio alcanzó una suma tan alta en medio 

de la emergencia sanitaria y la ampliación de la sana distancia. 

Con ello, superó el monto obtenido en mayo, de mil 319 millones 16 mil 75 pesos, 

con lo cual en el primer semestre de 2020 se alcanzó un total de seis mil 507 

millones 257 mil 902 pesos, añadió en un comunicado. 

La Prodecon señaló que, de acuerdo con los avances que presentan diversos 

procedimientos de Acuerdos Conclusivos, se estima que durante julio se suscriban 

un par de acuerdos mediante los cuales se logrará una recaudación efectiva 

adicional que superará los mil millones de pesos. 

Con los Acuerdos Conclusivos, la procuraduría funge como intermediaria entre las 

partes en conflicto y encuentra solución a las diferencias existentes para que los 

pagadores de impuestos cumplan con sus obligaciones, siempre bajo la defensa de 

sus derechos como contribuyentes. 

El organismo destacó que más de 80 por ciento corresponde a grandes 

contribuyentes, quienes lograron regularizar su situación ante el SAT, mediante la 

mediación e interlocución de la procuraduría, evitando así que se judicialicen los 

asuntos. 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/negocios/contribuye-prodecon-recaudar-dos-mil-mdp-junio-pese-pandemia-396547
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A pesar de pandemia PRODECON registra segunda cifra más alta de recaudación  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://889noticias.mx/noticias/finanzas/a-pesar-de-pandemia-prodecon-registra-segunda-cifra-mas-alta-de-recaudacion/
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Más de 6 mil mdp pagados con acuerdos conclusivos 

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) informó que en Junio 
ayudó a recaudar más de 2 mil millones de pesos (mdp) a través de más de 130 
acuerdos conclusivos y cerrar el semestre con más de 6 mil mdp acordados entre 
el fisco-causantes-Prodecon. 

La defensora del contribuyente destacó que Junio fue su segundo mes más alto en 
lo que va del año, con 2 mil 004 millones 086 mil 393.35 pesos de monto 
recaudatorio. 

Especificó la Prodecon que se suscribieron 136 Acuerdos alcanzados entre las 
autoridades fiscales con los causantes que se encontraban sujetos al ejercicio de 
facultades de comprobación. 

Sólo después del mes de febrero del presente año, donde el importe de recaudación 
superó los 2 mil 298 millones 580 mil 248 pesos, Junio alcanzó una suma tan alta 
en medio de la emergencia sanitaria y la ampliación de la sana distancia, superando 
a Mayo, mes que registró 1 mil 319 millones 16 mil 75.05 pesos, arrojando un total, 
en el primer semestre de 2020, de 6 mil 507 millones 257 mil 902 pesos. 

Se prevé que en Julio se suscriban un par de acuerdos conclusivos mediante los 
cuales se logrará una recaudación efectiva adicional que superará los mil mdp. 

Con los Acuerdos Conclusivos, Prodecon funge como intermediaria entre las partes 
en conflicto y encuentra solución a las diferencias existentes para que los pagadores 
de impuestos cumplan con sus obligaciones, siempre bajo la defensa de sus 
derechos como contribuyentes. 

Más del 80 por ciento corresponde a grandes contribuyentes, quienes lograron 
regularizar su situación ante el SAT, mediante la mediación e interlocución de la 
Procuraduría y evitar la judicializar pagos de impuestos. 

  

 

 

 

 

 

https://impuestum.mx/noticias/1889/M%C3%A1s+de+6+mil+mdp+pagados+con+acuerdos+conclusivos
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Prodecon coadyuvó a la regularización de grandes contribuyentes 

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) alcanzó en junio de 

2020 su segundo mes más alto de ayuda recaudatoria en lo que va del año, con 

2,004 millones de pesos.  

En un comunicado, la institución destacó que más del 80% corresponde a grandes 

contribuyentes, quienes lograron regularizar su situación ante el SAT, mediante la 

mediación e interlocución de la Procuraduría, evitando así que se judicialicen los 

asuntos. 

Lo anterior debido a que el Ombudsperson fiscal coadyuvó con la Hacienda Pública 

al lograr la suscripción de 136 acuerdos alcanzados entre las autoridades fiscales 

con los pagadores de impuestos que se encontraban sujetos al ejercicio de 

facultades de comprobación. 

Con los acuerdos conclusivos, Prodecon funge como intermediaria entre las partes 

en conflicto y encuentra solución a las diferencias existentes para que los pagadores 

de impuestos cumplan con sus obligaciones, siempre bajo la defensa de sus 

derechos como contribuyentes. 

Conforme a los avances que presentan diversos procedimientos de Acuerdos 

Conclusivos, se estima que en este mes de julio se suscriban un par de acuerdos 

conclusivos mediante los cuales se logrará una recaudación efectiva adicional que 

superará los mil millones de pesos 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://idconline.mx/fiscal-contable/2020/07/07/prodecon-coadyuvo-a-la-regularizacion-de-grandes-contribuyentes#.XwSKyDvqn94.whatsapp
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Prodecon apoya al SAT y logra recaudación de 2 mil mdp en junio 

En junio la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) recaudo más 

de 2 mil millones de pesos, siendo su segundo mes más alto del 2020, a raíz de los 

convenios conclusivos con grandes contribuyentes. 

Esto a pesar de las medidas sanitarias aplicadas por la pandemia de Covid-19. El 

ombudsperson fiscal colaboró con el Servicio de Administración Tributaria, al 

gestionar 136 acuerdos entre las instancias fiscales y los contribuyentes que 

estaban  sujetos al ejercicio de facultades de comprobación. 

En el mes de febrero del año en curso, el monto recaudado rebasó los 2 mil 298 

millones 580 mil 248 pesos, mientras que en junio se alcanzó un importe elevado, 

superando al mes de mayo, que sumó mil 319 millones de pesos. 

En el primer semestre de 2020, la cantidad recabada Prodecón ascendió a 6 mil 

507 millones de pesos. 

En cuanto a los convenios conclusivos, la Procuraduría se desempeña como 

mediadora entre las partes en conflicto, para resolver las inconformidades que se 

presentan y se acaten las obligaciones de impuestos. 

Asimismo, más del 80% corresponde a grandes contribuyentes, ya que se 

regularizaron ante el SAR, con Prodecón como intermediario, para no recurrir a la 

judicialización de los casos. 

La dependencia estimó: 

Conforme a los avances que presentan diversos procedimientos de acuerdos 

conclusivos, se estima que en este mes de julio se suscriban un par de acuerdos 

conclusivos mediante los cuales se logrará una recaudación efectiva adicional que 

superará los mil millones de pesos”. 

 

 

 

 

 

https://www.elimparcial.com/dinero/Prodecon-apoya-al-SAT-y-logra-recaudacion-de-2-mil-mdp-en-junio-20200706-0194.html
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Prodecon coadyuva en recaudación de 2 mdp 

Con 2 mil 4 millones 86 mil 393.35 pesos de monto recaudatorio, aún en medio de 

las medidas de prevención implementadas con motivo de la pandemia del Covid-

19, la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) alcanzó en junio su 

segundo mes más alto en lo que va del año. 

La procuraduría coadyuvó con la Hacienda Pública al lograr la suscripción de 136 

Acuerdos alcanzados entre las autoridades fiscales con los pagadores de impuestos 

que se encontraban sujetos al ejercicio de facultades de comprobación. 

Sólo después del mes de febrero del presente año, donde el importe de recaudación 

superó los 2 mil 298 millones 580 mil 248 pesos, junio alcanzó una suma tan alta en 

medio de la emergencia sanitaria y la ampliación de la sana distancia, superando a 

mayo, mes que registró 1 mil 319 millones 16 mil 75.05 pesos, arrogando un total, 

en el primer semestre de 2020, de 6 mil 507 millones 257 mil 902 pesos. 

Conforme a los avances que presentan diversos procedimientos de acuerdos 

conclusivos, se estima que en este mes de julio se suscriban un par de acuerdos 

conclusivos mediante los cuales se logrará una recaudación efectiva adicional que 

superará los mil millones de pesos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://diariodechiapas.com/metropoli/prodecon-coadyuva-en-recaudacion-de-2-mdp/130406
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En junio pese a pandemia, PRODECON coadyuvó a recaudar más de 2 mil millones 

de pesos 

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (PRODECON) alcanzó en junio su 

segundo mes más alto en lo que va del año, con 2 mil 4 millones 86 mil 393.35 

pesos de monto recaudatorio, aún en medio de las medidas de prevención 

implementadas con motivo de la pandemia SAR-CoV2 (COVID-19). 

El Ombudsperson fiscal coadyuvó con la Hacienda Pública al lograr la suscripción 

de 136 Acuerdos alcanzados entre las autoridades fiscales con los pagadores de 

impuestos que se encontraban sujetos al ejercicio de facultades de comprobación. 

Sólo después del mes de febrero del presente año, donde el importe de recaudación 

superó los 2 mil 298 millones 580 mil 248 pesos, junio alcanzó una suma tan alta en 

medio de la emergencia sanitaria y la ampliación de la sana distancia, superando a 

mayo, mes que registró 1 mil 319 millones 16 mil 75.05 pesos, arrogando un total, 

en el primer semestre de 2020, de 6 mil 507 millones 257 mil 902 pesos. 

Conforme a los avances que presentan diversos procedimientos de Acuerdos  

Conclusivos, se estima que en este mes de julio se suscriban un par de acuerdos  

conclusivos mediante los cuales se logrará una recaudación efectiva adicional que 

superará los mil millones de pesos. 

Con los Acuerdos Conclusivos, PRODECON funge como intermediaria entre las 

partes en conflicto y encuentra solución a las diferencias existentes para que los 

pagadores de impuestos cumplan con sus obligaciones, siempre bajo la defensa de 

sus derechos como contribuyentes. 

Es importante destacar que más del 80% corresponde a grandes contribuyentes, 

quienes lograron regularizar su situación ante el SAT, mediante la mediación e 

interlocución de la Procuraduría, evitando así que se judicialicen los asuntos. 

 

 

 

 

 

https://www.el-mexicano.com.mx/nacional/en-junio-pese-a-pandemia-prodecon-coadyuvo--a-recaudar-mas-de-2-mil-millones-de-pesos/2074196
https://www.el-mexicano.com.mx/nacional/en-junio-pese-a-pandemia-prodecon-coadyuvo--a-recaudar-mas-de-2-mil-millones-de-pesos/2074196
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PRODECON ‘LE ECHA LA MANO’ AL FISCO Y LOGRA RECAUDACIÓN DE 2 MIL 

MDP EN JUNIO 

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) logró en junio su 

segundo mes más alto en lo que va del año, con poco más de 2 mil millones de 

pesos de monto recaudatorio derivado de acuerdos conclusivos con grandes 

contribuyentes, aún en medio de las medidas de prevención implementadas con 

motivo de la pandemia por el COVID-19. 

El ombudsperson fiscal coadyuvó con la hacienda pública al lograr la suscripción de 

136 acuerdos alcanzados entre las autoridades fiscales con los pagadores de 

impuestos que se encontraban sujetos al ejercicio de facultades de comprobación. 

En el mes de febrero del presente año, el importe de recaudación superó los 2 mil 

298 millones 580 mil 248 pesos, mientras que en junio se alcanzó una suma alta en 

medio de la emergencia sanitaria y la ampliación de la sana distancia, y la cifra 

superó la de mayo, mes en el que se registraron mil 319 millones de pesos. 

En el primer semestre de 2020, el monto recuperado por Prodecón fue de 6 mil 507 

millones de pesos. 

Con los acuerdos conclusivos, Prodecon funge como intermediaria entre las partes 

en conflicto y encuentra solución a las diferencias existentes para que los pagadores 

de impuestos cumplan con sus obligaciones, siempre bajo la defensa de sus 

derechos como contribuyentes. 

Es importante destacar que más del 80 por ciento corresponde a grandes 

contribuyentes, quienes lograron regularizar su situación ante el Servicio de 

Administración Tributaria (SAT), mediante la mediación e interlocución de la 

Procuraduría, evitando así que se judicialicen los asuntos. 

“Conforme a los avances que presentan diversos procedimientos de acuerdos 

conclusivos, se estima que en este mes de julio se suscriban un par de acuerdos 

conclusivos mediante los cuales se logrará una recaudación efectiva adicional que 

superará los mil millones de pesos”, proyectó Prodecon. 

 

 

 

https://yancuic.com/2020/07/06/prodecon-le-echa-la-mano-al-fisco-y-logra-recaudacion-de-2-mil-mdp-en-junio/
https://yancuic.com/2020/07/06/prodecon-le-echa-la-mano-al-fisco-y-logra-recaudacion-de-2-mil-mdp-en-junio/
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Pese a pandemia, Prodecon recauda 2 MDP en junio 

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (PRODECON) alcanzó en junio su 

segundo mes más alto en lo que va del año, con 2 mil 4 millones 86 mil 393.35 

pesos de monto recaudatorio, aún en medio de las medidas de prevención 

implementadas con motivo de la pandemia SAR-CoV2 (COVID-19). 

El Ombudsperson fiscal coadyuvó con la Hacienda Pública al lograr la suscripción 

de 136 Acuerdos alcanzados entre las autoridades fiscales con los pagadores de 

impuestos que se encontraban sujetos al ejercicio de facultades de comprobación. 

Sólo después del mes de febrero del presente año, donde el importe de recaudación 

superó los 2 mil 298 millones 580 mil 248 pesos, junio alcanzó una suma tan alta en 

medio de la emergencia sanitaria y la ampliación de la sana distancia, superando a 

mayo, mes que registró 1 mil 319 millones 16 mil 75.05 pesos, arrojando un total, 

en el primer semestre de 2020, de 6 mil 507 millones 257 mil 902 pesos. 

Conforme a los avances que presentan diversos procedimientos de Acuerdos 

Conclusivos, se estima que en este mes de julio se suscriban un par de acuerdos 

conclusivos mediante los cuales se logrará una recaudación efectiva adicional que 

superará los mil millones de pesos. 

Con los Acuerdos Conclusivos, PRODECON funge como intermediaria entre las 

partes en conflicto y encuentra solución a las diferencias existentes para que los 

pagadores de impuestos cumplan con sus obligaciones, siempre bajo la defensa de 

sus derechos como contribuyentes. 

Es importante destacar que más del 80% corresponde a grandes contribuyentes, 

quienes lograron regularizar su situación ante el SAT, mediante la mediación e 

interlocución de la Procuraduría, evitando así que se judicialicen los asuntos. 

 

 

 

 

 

 

http://www.elexpres.com/2015/nota.php?story_id=232149
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En plena pandemia, Prodecon coadyuvó a recaudar más de 2 mil millones de pesos 

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) alcanzó en junio su 

segundo mes más alto en lo que va del año, con 2 mil 4 millones 86 mil 393.35 

pesos de monto recaudatorio, aún en medio de las medidas de prevención 

implementadas con motivo de la pandemia SAR-CoV2 (COVID-19). 

El Ombudsperson fiscal coadyuvó con la Hacienda Pública al lograr la suscripción 

de 136 Acuerdos alcanzados entre las autoridades fiscales con los pagadores de 

impuestos que se encontraban sujetos al ejercicio de facultades de comprobación. 

Sólo después del mes de febrero del presente año, donde el importe de recaudación 

superó los 2 mil 298 millones 580 mil 248 pesos, junio alcanzó una suma tan alta en 

medio de la emergencia sanitaria y la ampliación de la sana distancia, superando a 

mayo, mes que registró 1 mil 319 millones 16 mil 75.05 pesos, arrojando un total, 

en el primer semestre de 2020, de 6 mil 507 millones 257 mil 902 pesos. 

Conforme a los avances que presentan diversos procedimientos de Acuerdos 

Conclusivos, se estima que en este mes de julio se suscriban un par de acuerdos 

conclusivos mediante los cuales se logrará una recaudación efectiva adicional que 

superará los mil millones de pesos. 

Con los Acuerdos Conclusivos, Prodecon funge como intermediaria entre las partes 

en conflicto y encuentra solución a las diferencias existentes para que los pagadores 

de impuestos cumplan con sus obligaciones, siempre bajo la defensa de sus 

derechos como contribuyentes. 

Es importante destacar que más del 80% corresponde a grandes contribuyentes, 

quienes lograron regularizar su situación ante el SAT, mediante la mediación e 

interlocución de la Procuraduría, evitando así que se judicialicen los asuntos. 

 

 

 

 

 

 

http://www.setnoticias.mx/en-plena-pandemia-prodecon-coadyuvo-a-recaudar-mas-de-2-mil-millones-de-pesos/
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NOTAS FISCALES  

 
 
 

 

 

Oficio 500-05-2020-13692 mediante el cual se comunica listado global definitivo en 

términos del artículo 69-B, párrafo cuarto del Código Fiscal de la Federación. 

 

Oficio 500-05-2020-13691 mediante el cual se comunica listado global definitivo en 

términos del artículo 69-B, párrafo tercero del Código Fiscal de la Federación 

vigente hasta el 24 de julio de 2018. 

 
 
 
 

 
Cuesta 75 mil mdp el apoyo fronterizo 

Los estímulos fiscales de Impuesto al Valor Agregado (IVA) e Impuesto Sobre la 

Renta (ISR) para la frontera norte aumentarán este año 25 por ciento, a 74 mil 973 

millones de pesos, luego de que en 2019 se dejaron de recibir 59 mil 827 millones. 

 

En 2019, por estímulos de IVA e ISR en la franja fronteriza se planeó dejar de 

recaudar 34 mil 105 millones de pesos, pero el monto observado al cierre de año 

fue 75 por ciento superior, de acuerdo con datos de la Cuenta Pública 2019. 

 

La estimación para este año es 113 por ciento mayor a la realizada en 2019. 

 

En la frontera norte, en la denominada zona franca que abarca ciertas comunidades 

de los estados fronterizos, se estableció una tasa de IVA de 8 por ciento como 

estímulo para la actividad económica, la mitad de la tasa general aplicable al resto 

del País, vigente desde 2019. 

 
 
 

http://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5596227&fecha=07/07/2020
http://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5596227&fecha=07/07/2020
http://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5596227&fecha=07/07/2020
http://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5596228&fecha=07/07/2020
http://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5596228&fecha=07/07/2020
http://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5596228&fecha=07/07/2020
https://www.reforma.com/cuesta-75-mil-mdp-el-apoyo-fronterizo/ar1982178?referer=--7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a--
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Padrón de contribuyentes creció 6.3% en mayo 

El padrón de contribuyentes creció 6.3% anual en mayo, de acuerdo con los datos 

del Servicio de Administración Tributaria (SAT). 

En el quinto mes del año pasado, el padrón se conformó por 73.9 millones de 

contribuyentes, cifra que aumentó en poco más de 4.6 millones en el mismo mes de 

este año, para sumar 78.5 millones de causantes. 

Aunque el padrón continúa en crecimiento, este año el ritmo de expansión fue el 

menor del que se tiene registro, desde el 2013 cuando los registros aumentaron 5 

por ciento. 

Los datos del órgano recaudador indicaron que el padrón está compuesto por 46.4 

millones de personas físicas consideradas como asalariadas. Este rubro presentó 

un alza de 11% respecto al año previo, cuando hubo 41.8 millones de causantes. 

 
 

 
Plataformas de activos virtuales tienen dificultades para reportar al SAT 

Las plataformas que operan activos virtuales tienen dificultades para reportar 

información al Servicio de Administración Tributaria (SAT) en materia de prevención 

de lavado de dinero y financiamiento al terrorismo, principalmente porque todavía 

existen lagunas legales sobre este tipo de instrumentos y, además, se señala un 

desconocimiento por parte de la autoridad. 

De acuerdo con Francisco Sosa Melgar, socio de la firma Sosa Law, por el formato 

de los reportes que se tienen que entregar respecto a las operaciones de activos 

virtuales, es casi imposible reportar los avisos al SAT vía su sistema electrónico, 

pues requiere información que dista de la realidad de las plataformas. 

“Existe una imposibilidad de la presentación real de los reportes, si no se cumple 

con los requisitos del formato, el propio sistema regresa el archivo como denegado 

(...) se pide el aviso de algo que no se puede presentar de manera correcta”, detalló 

el directivo de Sosa Law, que apoya a diversas plataformas de criptomonedas en 

materia de cumplimiento. 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Padron-de-contribuyentes-crecio-6.3-en-mayo-20200706-0097.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Plataformas-de-activos-virtuales-tienen-dificultades-para-reportar-al-SAT-20200706-0090.html
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Evasión fiscal en América Latina limita capacidad de respuesta en pandemia: 

CEPAL 

La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) estima que 

el incumplimiento tributario en América Latina se ubica en 325,000 millones de 

dólares en 2018, un valor equivalente al 6.1% del PIB. 

Esta fuga de recursos permite entender la limitada capacidad de respuesta de los 

gobiernos de la región ante la emergencia sanitaria, consignan expertos de la Cepal. 

Al interior del informe "Panorama Fiscal de América Latina y el Caribe", divulgado 

desde la sede de la entidad, en Santiago de Chile, explican que la crisis está 

multiplicando la necesidad de agilizar la capacidad y el acceso a recursos propios 

para responder de manera expedita a una crisis de esta naturaleza. 

 

 

Respuesta fiscal de México a efectos del Covid, entre las más bajas en 

Latinoamérica 

La respuesta fiscal impulsada por México para atenuar los impactos de la pandemia 

de Covid-19 es una de las cinco más bajas en Latinoamérica, aseguró ayer la 

Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). 

El país ha destinado 1.1 por ciento de su producto interno bruto (PIB) a medidas 

para contener el efecto económico de la crisis sanitaria, proporción inferior a la de 

Costa Rica, Uruguay, República Dominicana y Haití, añadió. 

En general, en América Latina el promedio de los apoyos fiscales equivale a 3.2 por 

ciento de la actividad económica de la región. Encabeza El Salvador, que ha 

gastado 11.1 de su PIB para dicho propósito, en parte apoyado por un préstamos 

de 389 millones de dólares del Fondo Monetario Internacional. 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Paises-de-America-Latina-tienen-un-limitado-espacio-fiscal-para-enfrentar-la-crisis-Cepal-20200706-0060.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Paises-de-America-Latina-tienen-un-limitado-espacio-fiscal-para-enfrentar-la-crisis-Cepal-20200706-0060.html
https://www.eleconomista.com.mx/tags/coronavirus-16038
https://www.jornada.com.mx/2020/07/07/economia/020n2eco
https://www.jornada.com.mx/2020/07/07/economia/020n2eco
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El super SAT de AMLO: recauda millones y mejora su buena imagen 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) es una de las instituciones 

protagonistas en el gobierno de Andrés Manuel López Obrador. Su lucha para 

erradicar la evasión de impuestos incluye lidiar con “factureras”, cobrar a grandes 

corporativos, en suma: no más condonación de impuestos. 

Asimismo, los decomisos al crimen organizado han fortalecido al brazo recaudador 

del país. 

La percepción de los contribuyentes de la imagen del SAT está en el rango de muy 

buena a buena: no ha bajado de 80% de los encuestados en la actual 

administración. De acuerdo con los resultados del primer trimestre de 2019, un 84% 

de ellos pensaba esto. Para el segundo trimestre fue 88%, siendo este el porcentaje 

más alto desde que tiene registro para un trimestre (desde 2010). 

 

EL SUPER SAT DE AMLO: RECAUDA MILLONES Y MEJORA SU BUENA 

IMAGEN 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) es una de las instituciones 

protagonistas en el gobierno de Andrés Manuel López Obrador. Su lucha para 

erradicar la evasión de impuestos incluye lidiar con “factureras”, cobrar a grandes 

corporativos, en suma: no más condonación de impuestos.  

Asimismo, los decomisos al crimen organizado han fortalecido al brazo recaudador 

del país. 

La percepción de los contribuyentes de la imagen del SAT está en el rango de muy 

buena a buena: no ha bajado de 80% de los encuestados en la actual 

administración. De acuerdo con los resultados del primer trimestre de 2019, un 84% 

de ellos pensaba esto. Para el segundo trimestre fue 88%, siendo este el porcentaje 

más alto desde que tiene registro para un trimestre (desde 2010). 

 

 

https://www.lja.mx/2020/07/el-super-sat-de-amlo-recauda-millones-y-mejora-su-buena-imagen/
https://www.m-x.com.mx/al-dia/el-super-sat-de-amlo-recauda-millones-y-mejora-su-buena-imagen
https://www.m-x.com.mx/al-dia/el-super-sat-de-amlo-recauda-millones-y-mejora-su-buena-imagen
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SAT de EPN cometió errores que le costaron al pueblo millones de pesos 

La Secretaría de la Función Pública de la 4T, ha detectado procesos deficientes en 

la devolución de impuestos cometidos entre 2013 y 2018, durante el gobierno de 

Enrique Peña Nieto, que han derivado en el pago de millones de pesos por concepto 

de intereses y actualizaciones. 

En seis casos, correspondientes a una muestra de 141 expedientes auditados en 

2019, se tuvo que pagar un total de 64 millones 306 mil 481 pesos. 

En uno de ellos, en enero de 2013, un contribuyente solicitó 54 millones 393 mil 174 

pesos de devolución, por saldo a favor del impuesto sobre la renta (ISR), 

correspondiente al ejercicio fiscal 2011. 

La entonces Subadministración Central de Fiscalización de Empresas que 

Consolidan Fiscalmente “20”, indicó que no se había aportado en su totalidad la 

información requerida y desistió del proceso, pero omitió requerir la documentación 

faltante. 

 

Tamaulipas investiga a exfuncionarios vinculados a factureras y empresas fantasma 

La Unidad de Inteligencia Financiera y Económica del gobierno de 

Tamaulipas (UIFE), lleva más de 24 meses realizando trabajos de investigación 

sobre empresas factureras que han operado en Tamaulipas entre el periodo de 

2012 a 2016, ocasionando un quebranto patrimonial al erario estatal superior a los 2 

mil millones de pesos, de acuerdo a lo detectado con un total de 52 empresas del 

total de 100 investigadas al momento. 

El monto total facturado por esas 52 empresas al gobierno estatal de Tamaulipas, 

gobiernos municipales y otros gobiernos del país suma casi 10 mil mdp. 

El trabajo de la UIFE, organismo estatal puesto en marcha por el Gobernador, 

Francisco García Cabeza de Vaca, ha permitido la integración de 56 

expedientes que han derivado en 23 carpetas de investigación por el delito 

de lavado de dinero, informó en conferencia de prensa, el titular de la Unidad, Raúl 

Ramírez Castañeda. 

 

https://polemon.mx/sat-de-epn-cometio-errores-que-le-costaron-al-pueblo-millones-de-pesos
https://www.razon.com.mx/estados/tamaulipas-investiga-exfuncionarios-vinculados-factureras-empresas-fantasma-396518
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Campañas electorales usaron a factureras para financiarse: SAT 

Para financiar campañas electorales se usaron a empresas factureras, reveló el 

procurador fiscal de Hacienda, Carlos Romero Aranda. 

El funcionario agregó que hay políticos que usaron los recursos de estos esquemas 

para enriquecerse y financiar campañas. 

Romero Aranda aseguró que la Fiscalía General de la República (FGR)  prepara las 

primeras órdenes de aprehensión contra quienes utilizaron este esquema detectado 

por el SAT en 2018. 

“Las querellas se presentaron ante la FGR, que va a llevar a cabo las 

investigaciones respectivas, a judicializar todas las pruebas que sean requeridas y, 

en su momento, se girarán las órdenes de aprehensión si acreditamos todos los 

delitos, que así va a ser”, dijo Romera Aranda al diario Milenio. 

 

Impuesto a la contaminación fomentaría recuperación ecológica en Tamaulipas 

El Congreso del estado de Tamaulipas, en la zona noreste de México, aprobó un 

nuevo impuesto a la contaminación industrial que puede reforzar las arcas del 

estado y lograr una recuperación ecológica, siempre que los grupos industriales no 

entrampen su implementación con medidas legales. 

"El estado proyecta que el nuevo impuesto generará 3.100mn de pesos 

(US$137mn) en ingresos adicionales a partir de 2021, un aumento significativo del 

orden de 36% sobre nuestras estimaciones para los ingresos totales de origen 

propio en 2021 sin el nuevo cobro por emisiones", dijo la agencia de calificación 

crediticia Moody's en una nota a inversionistas el lunes. 

En 2021, Tamaulipas gravará las emisiones industriales de más de 25 toneladas de 

C02 al mes a una tasa de 261 pesos (US$11,50) por tonelada de C02. También 

entrarán en vigor nuevos gravámenes sobre metano, hidrofluorocarbonos y 

hexafluoruro de azufre. 

 

https://www.e-consulta.com/nota/2020-07-06/nacion/campanas-electorales-usaron-factureras-para-financiarse-sat
https://www.bnamericas.com/es/noticias/impuesto-a-la-contaminacion-fomentaria-recuperacion-ecologica-en-tamaulipas
https://www.bnamericas.com/es/noticias/presion-judicial-y-extranjera-arremete-contra-cambios-a-politica-energetica-de-mexico
https://www.bnamericas.com/es/reportajes/bajo-la-lupa-cinco-renovadas-concesiones-viales-mexicanas
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Embarga SAT  Juan Manuel del Castillo, exfuncionario que “tracionó” a Javier 

Duarte 

 

 
¿Eres trabajador por aplicación? El SAT te pide actualizar tu situación fiscal, te 

decimos cómo hacerlo en línea 

Desde que la revolución tecnológica llegó para cambiar las relaciones laborales, las 

instituciones se tuvieron que acoplar a estos cambios. 

Uno de los sectores que estaban menos regulados en México era el de los 

trabajadores por aplicación, quienes ahora podrán contar con un registro adecuado 

en el Servicio de la Administración Tributaria (SAT), institución que ha modificado 

sus procesos en línea para poder facilitar el cumplimiento de las obligaciones 

fiscales de las plataformas tecnológicas. 

A partir de junio, si eres un trabajador por aplicación, como prestador de servicios 

de transporte o de entrega de alimentos preparados a través de internet, concedes 

hospedaje a través de plataformas u ofreces tus servicios contratados a través de 

aplicaciones o plataformas tecnológicas, debes actualizar tus actividades 

económicas y obligaciones fiscales. 

 

 

 

https://palabrasclaras.mx/estatal/embarga-sat-a-juan-manuel-del-castillo-exfuncionario-que-traiciono-a-javier-duarte/
https://palabrasclaras.mx/estatal/embarga-sat-a-juan-manuel-del-castillo-exfuncionario-que-traiciono-a-javier-duarte/
https://www.msn.com/es-mx/dinero/noticias/eres-trabajador-por-aplicaci%C3%B3n-el-sat-te-pide-actualizar-tu-situaci%C3%B3n-fiscal-te-decimos-c%C3%B3mo-hacerlo-en-l%C3%ADnea/ar-BB16ptdc?li=AAggPN5
https://www.msn.com/es-mx/dinero/noticias/eres-trabajador-por-aplicaci%C3%B3n-el-sat-te-pide-actualizar-tu-situaci%C3%B3n-fiscal-te-decimos-c%C3%B3mo-hacerlo-en-l%C3%ADnea/ar-BB16ptdc?li=AAggPN5
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Contribuyentes "viven caos" 

MONTERREY.- Los contribuyentes "se las han visto negras" en este 2020, pues 

muchos de sus trámites se han complicado ante fallas constantes en el portal del 

Servicio de Administración Tributaria(SAT) y otras situaciones secundarias. 

Lo que viene para lo que resta del segundo semestre del año pinta igual, advirtió el 

Instituto de Contadores Públicos de Nuevo León(ICPNL) en un reporte. 

Como ejemplo mencionó que el pasado 30 de junio venció la obligación de presentar 

el aviso de socios o accionistas al SAT por parte de las personas morales. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://d.elhorizonte.mx/finanzas/contribuyentes-viven-caos/2886563
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NOTAS COVID-19 
 

 

Crecen 189% los contagios de Covid 

 En 36 días de la Nueva Normalidad, decretada por el Gobierno federal, los 

contagios por Covid 19 crecieron en un 189 por ciento, expandiéndose a 

prácticamente todo el País. 

Las muertes también se incrementaron en 213 por ciento, según las cifras oficiales. 

 

MÁS DE 6 MIL MENORES SE HAN CONTAGIADO 

Al registrarse 480 nuevas muertes por covid-19, México llegó al día número 36 de 

la nueva normalidad con 31 mil 119 defunciones; 4 mil 902 son los  nuevos casos 

de coronavirus, por lo que el acumulado se elevó a  261 mil 750. 

Actualmente existen 25 mil 805 casos activos, 73 mil 35 sospechosos y 159 mil 657 

personas recuperadas de la enfermedad que produce el virus SARS-CoV-2, informó 

Hugo López-Gatell Ramírez, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud. 

 

 

En alto riesgo por Covid, 62 mil capitalinos 

La titular de la Secretaría de Salud (Sedesa) de la Ciudad de México, Oliva López 

Arellano, informó que cerca de 62 mil capitalinos con alguna enfermedad crónica, 

en caso de tener Covid-19 se encuentran en riesgo, ya que muchos abandonaron 

sus tratamientos médicos. 

En entrevista con EL UNIVERSAL, dijo que las brigadas de Salud en tu Casa 

realizan el censo nominal de personas con enfermedades crónicas no 

transmisibles, para identificar a las que tienen comorbilidades como hipertensión, 

diabetes y cardiovasculares. 

 

 

https://www.reforma.com/crecen-189-los-contagios-de-covid/ar1982128?v=8
https://www.excelsior.com.mx/nacional/mas-de-6-mil-menores-se-han-contagiado-de-covid-19-en-mexico/1392444
https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/en-alto-riesgo-por-covid-62-mil-capitalinos
https://www.eluniversal.com.mx/tag/enfermedades-cronicas
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Presenta CDMX descenso sostenido de casos, hospitalización y muertes por Covid 

Con el reporte de que la Ciudad de México registra un descenso en los contagios 

“de manera sostenida” por Covid-19, se llevó a cabo la conferencia de este lunes. 

Sin embargo continúa a la alza el número de casos y de personas fallecidas a nivel 

nacional. 

Así, en las últimas 24 horas notificaron 4 mil 902 casos para llegar a un total de 

confirmados de 261 mil 750, de los cuales 25 mil 805 son activos, esto es los que 

presentaron síntomas los últimos 14 días. 

 

 
Medicamento antiparasitario que mataría al COVID-19 en 48 horas se empieza a 

probar en México 

Según varios investigadores, Ivexterm es una medicina antiparasitaria que puede 

matar al coronavirus en 48 horas en pruebas in vitro. El fármaco se ofrece en dosis 

indicadas para tratar síntomas del COVID-19. 

“Es un medicamento que ya está disponible, que ya lo autorizó la Cofepris, que no 

es caro y que no produce grandes daños. Lo hemos estado usando en México y 

está dando buenos resultados. No es la panacea, no cura a todos, pero sí nos está 

dando buenos resultados”, explicó Gilberto Castañeda, investigador del 

Departamento de Farmacología del Centro de Investigación y de Estudios 

Avanzados (Cinvestav), al diario Milenio. 

 
 
 
 
 
 
 

https://www.contrareplica.mx/nota--Presenta-CDMX-descenso-sostenido-de-casos-hospitalizacion-y-muertes-por-Covid20206748
https://www.entrepreneur.com/article/352853
https://www.entrepreneur.com/article/352853
https://coronavirus.com.mx/
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NOTAS PENSIONES 

 

 

Generación Afore es solo uno de los problemas del sistema de pensiones de México 

Las bajas pensiones que recibirá gran parte de la Generación Afore no son el único 

problema a resolver en el tema pensionario de México, en el que conviven más de 

mil diferentes sistemas, modelos y esquemas de pensiones. 

Cada uno de estos tiene sus propias tasas de cotización, tasas de reemplazo, 

incentivos, condiciones y beneficios. Por lo que hablar de un sistema de pensiones 

en México es referirse a diversas fragmentaciones de beneficios y beneficiarios que 

cuenten con algún apoyo para la vejez, indica el Centro de Investigación Económica 

y Presupuestaria (CIEP). 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://elceo.com/economia/generacion-afore-sistema-pensiones-mexico-problemas/
https://elceo.com/economia/mexico-seguira-los-pasos-de-chile-si-no-reforma-el-sistema-de-pensiones/


 

 

41 
 

NOTAS PRESUPUESTO 

 

 

Dejan en vilo 8 mil cajeros del Bienestar 

La instalación de 8 mil cajeros automáticos del Banco del Bienestar quedó en vilo, 

pese a que el proyecto ya había sido adjudicado directamente a una empresa. 

 

La institución, que desde el pasado 22 de junio dirige Diana Álvarez Maury, otorgó 

el 5 de diciembre de 2019, todavía bajo la dirección de Rabindranath Salazar, un 

contrato para la instalación de los cajeros por un monto de 10 mil 800 millones de 

pesos. 

 

El contrato, válido para un periodo de 4 años, se otorgó a VivColmex, una empresa 

sin experiencia previa en el sector y la cual había sido constituida el 17 de noviembre 

de 2017, según la revisión que hizo REFORMA a su registro público de propiedad. 

 

 

"Desaparece" dinero de beneficiarios de Sembrando Vida 

En el primer año de operación del programa Sembrando Vida el gobierno del 

presidente Andrés Manuel López Obrador, se descontó a 230 mil campesinos 500 

pesos del apoyo que recibieron a fin de promover el ahorro familiar y crear entre 

todos un fondo de bienestar, sólo que en la evaluación que realizó el Consejo 

Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) encontró que 

hasta ahora los beneficiarios “no cuentan con un documento legal para comprobar 

dicho ahorro” y tampoco se especifica a qué institución deben acudir a solicitar esos 

recursos necesarios. 

Significa que los 230 mil campesinos beneficiados en 2019 habrían ahorrado por 

mes 115 millones de pesos y al finalizar ese año se habrían sumado mil 380 millones 

de pesos. Mientras que en el primer semestre del año se agregaron 850 millones 

de pesos mensuales y al semestre representaban 510 millones de pesos que se 

debían sumar. 

 

 

https://www.reforma.com/dejan-en-vilo-8-mil-cajeros-del-bienestar/ar1982052?v=7
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/desaparece-dinero-ahorros-beneficiarios-sembrando-vida-amlo-4t-coneval-fondo-bienestar-5460390.html
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Sancionan a hijo de Bartlett por venta de ventiladores 

La Secretaría de la Función Pública (SFP) informó que impuso sanciones contra 

Cyber Robotics Solutions, del empresario León Manuel Bartlett Álvarez, hijo de 

Manuel Bartlett, director de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), por haber 

vendido 20 ventiladores a sobreprecio al IMSS-Hidalgo en un proceso donde —

señaló la dependencia— hubo diversas irregularidades como falsedad de 

información. 

De acuerdo con la SFP, la empresa tiene dos inhabilitaciones por 24 y 27 meses, 

así como dos multas que suman más de dos millones de pesos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/sancionan-hijo-de-bartlett-por-venta-de-ventiladores
https://www.eluniversal.com.mx/tag/leon-manuel-bartlett-alvarez
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INDICADORES ECONÓMICOS 
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NOTAS ECONÓMICAS 
 

 
Oro, refugio ante incertidumbre por el Coronavirus 

La cotización del oro se aproximó ayer, nuevamente, a un máximo de 8 años, en un 

momento en que el aumento de casos de coronavirus mantuvo alto el interés por 

activos considerados de refugio en tiempos de inestabilidad financiera.  

El avance del metal se vio contenido por la fortaleza de las bolsas y datos positivos 

en el sector servicios de Estados Unidos. El precio del oro al contado llegó a ganar 

0.5 por ciento al sumar mil 783.75 dólares por onza, para finalmente cerrar en mil 

782 dólares.  

Mientras los futuros del metal en Estados Unidos terminaron con alza de 0.2 por 

ciento, a mil 793.50 dólares por onza. En la imagen de archivo, lingotes de oro en 

el banco Shinhan en Seúl, Corea del Sur. 

 
Petróleo cae ante temores por nuevos casos de coronavirus 

Los precios del petróleo bajaban ante el temor por el aumento de nuevos casos 

de coronavirus SARS-CoV-2, que causa la enfermedad covid-19, principalmente 

en Estados Unidos, situación que opacará la recuperación de la demanda de 

combustible en el mundo. 

Los futuros del crudo Brent perdían 0.84 por ciento a 42.74 dólares el barril, después 

de haber alcanzado previamente un máximo intradía de 43.19 dólares por barril. 

En tanto, los futuros del referencial estadunidense WTI bajaban 0.98 por ciento a 

40.23 dólares el barril. 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2020/07/07/economia/023n3eco
https://www.milenio.com/negocios/petroleo-baja-por-miedo-de-nuevos-casos-de-coronavirus
https://www.milenio.com/temas/petroleo
https://www.milenio.com/ciencia-y-salud/coronavirus-que-es-sintomas-y-como-se-contagia
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Se derrumba expectativa en producción petrolera 

Las expectativas de un impulso decidido a la producción de petróleo para lo que 

resta de la administración y la mitad de la siguiente se derrumbaron en lo que 

respecta a la contribución de Pemex, de acuerdo con la Comisión Nacional de 

Hidrocarburos (CNH). 

Ni en el mejor de los escenarios, con Pemex y privados, México puede aspirar a 

producir 2.4 millones de barriles diarios de petróleo crudo en promedio anual entre 

2020 y 2027. 

El caso de la petrolera estatal es más dramático porque en ocho años no promediará 

ni 2 millones de barriles diarios, lo que echa por tierra la aspiración de lograr una 

plataforma, al menos de 3 millones de barriles diarios en 2026, como lo comprometió 

su director, Octavio Romero Oropeza, durante su comparecencia en la Cámara de 

Diputados el 28 de octubre de 2019. 

 
Pemex solicitó a acreedores suspender pago de deuda hasta 2021: Bloomberg 

Pemex solicitó a algunas de las empresas que le otorgan servicios que esperen 

hasta el próximo año para que la compañía mexicana vuelva a pagar su deuda, 

según dijeron a Bloomberg personas con conocimiento en la materia. 

Las tres empresas que han sido contactadas hasta el momento tienen una deuda 

consolidada por 115 millones de dólares. Sin embargo, si Pemex extendiera esta 

práctica hacia otras empresas, el monto total podría rebasar los 1,000 millones. La 

deuda total de la compañía es de 105,000 millones de dólares: la más grande en 

el mundo para una compañía petrolera. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/se-derrumba-expectativa-en-produccion-petrolera
https://www.eluniversal.com.mx/tag/pemex
https://elceo.com/negocios/pemex-solicito-a-acreedores-suspender-pago-de-deuda-hasta-2021-bloomberg/
https://www.bloomberg.com/news/articles/2020-07-06/mexico-s-debt-laden-oil-giant-is-asking-contractors-for-ious
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Apura a Aeromexico pago por 33.7 mdd 

Para continuar con la reestructura financiera en Estados Unidos sin que le cancelen 

servicios o enfrente auditorías, Aeroméxico debe liquidar 33.7 millones de dólares 

en menos de 30 días. 

La aerolínea y algunas de sus filiales iniciaron un proceso de reestructura bajo el 

Capítulo 11 de la Ley de Quiebras de EU el pasado 30 de junio.  

 

Banco Famsa: 99.6% de los ahorros serán devueltos íntegros, asegura IPAB 

Las cuentas del Banco Ahorro Famsa fueron clausuradas y su información fue 

recogida para que 570 mil clientes puedan recuperar su dinero, así lo indicó Rubén 

Lechuga, director general de visitas de inspección del Instituto para la Protección al 

Ahorro Bancario (IPAB). 

Destacó que las fallas en el portal se debieron a la cantidad de personas que 

trataron de entrar en él y que están listos para recibir los registros de 

los ahorradores. 

 

México llega a la era T-MEC con una planta productiva envejecida: analistas 

La caída de 37.1% que registró la Inversión Fija Bruta en abril refleja el cierre masivo 

de empresas y el gasto limitado por parte del gobierno en los rubros de construcción, 

maquinaria y equipo, explica el Idic. 

La histórica caída registrada de la Inversión Fija Bruta (IFB) en abril (de 37.1%) 

anuncia que la reactivación de la economía mexicana “no será pronto ni fácil” y 

evidencia un entorno de negocios que no es propicio para invertir, con el riesgo de 

que se competirá con Estados Unidos y Canadá con una planta productiva 

envejecida, advirtieron analistas económicos y empresarios. 

 

 

 

https://www.reforma.com/apura-a-aeromexico-pago-por-33-7-mdd/ar1982175?v=3
https://heraldodemexico.com.mx/mer-k-2/banco-famsa-ahorros-seran-devueltos-integros-asegura-ipab-requisitos-tramite-devolucion-dinero/
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Por-su-baja-inversion-Mexico-llega-a-la-era-T-MEC-con-una-planta-productiva-envejecida-analistas-20200707-0012.html


 

 

47 
 

 

 

No nos midan con la misma vara que a Famsa, porque no somos iguales: Alejandro 

Valenzuela 

El directivo destaca las mejores prácticas en gestión que lleva a cabo el banco, así 

como una actitud conservadora en la toma de riesgos. 

Tras la revocación de la licencia a Banco Ahorro Famsa, la semana pasada, por 

realizar malas prácticas, el director general de Banco Azteca, Alejandro Valenzuela, 

afirma que aunque operan con un modelo de negocio similar, no se les debe medir 

con la misma vara. 

 

Consumo e inversión, con caídas históricas 

En abril de este año, el primer mes de confinamiento para evitar la propagación del 

Covid-19 en México, dos indicadores relevantes para el crecimiento económico del 

país tuvieron bajas históricas: el consumo privado en el mercado interior registró 

una caída real de 19.7 por ciento; en tanto que la inversión fija bruta se desplomó 

28.9 por ciento; ambos respecto a marzo y su mayor desplome mensual desde que 

se tiene registro (1993). 

Respecto al consumo privado, el Instituto Nacional de Estadística y Geografía 

(Inegi) informó que, por componentes, el consumo en bienes de origen importado 

disminuyó 21.3 por ciento en abril, mientras que el de bienes y servicios de origen 

nacional descendió 19.1 por ciento respecto a marzo. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/No-nos-midan-con-la-misma-vara-que-a-Famsa-porque-no-somos-iguales-Alejandro-Valenzuela-20200707-0014.html
https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/No-nos-midan-con-la-misma-vara-que-a-Famsa-porque-no-somos-iguales-Alejandro-Valenzuela-20200707-0014.html
https://www.razon.com.mx/negocios/consumo-e-inversion-caidas-historicas-396573
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Aplicará en plazas el compras y te vas 

De cara a la apertura de centros comerciales y tiendas departamentales, 

programada para mañana, el Gobierno de la Ciudad de México acordó que, para 

que se respete el límite de aforo de 30 por ciento, los compradores deben 

permanecer al interior como máximo 40 minutos en las tiendas y una hora en plazas. 

Sólo podrá entrar una persona sin acompañantes, con excepción de los menores y 

adultos de la tercera edad. Todos los negocios tendrán permitido operar de las 11:00 

a las 17:00 horas, con excepción de restaurantes, bancos, farmacias y 

supermercados. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

De%20cara%20a%20la%20apertura%20de%20centros%20comerciales%20y%20tiendas%20departamentales,%20programada%20para%20mañana,%20el%20Gobierno%20de%20la%20Ciudad%20de%20México%20acordó%20que,%20para%20que%20se%20respete%20el%20límite%20de%20aforo%20de%2030%20por%20ciento,%20los%20compradores%20deben%20permanecer%20al%20interior%20como%20máximo%2040%20minutos%20en%20las%20tiendas%20y%20una%20hora%20en%20plazas.


 

 

49 
 

NOTAS NACIONALES 
 

 

Conferencia matutina de AMLO 

 

 

 

AMLO dice que dio negativo a prueba coronavirus 

El presidente Andrés Manuel López Obrador confirmó que dio negativo a la prueba 

de coronavirus, la cual se realizó previo a su viaje a Washington, Estados Unidos, 

para reunirse con su homólogo Donald Trump ante la entrada en vigor del T-MEC, 

pues afirmó que debe actuar con responsabilidad.  

- ¿Dio negativo a covid-19?  

"Sí, sí, llevo mi certificado", dijo.  

Durante La Mañanera desde Palacio Nacional, el Presidente aseguró que no se 

había hecho la prueba porque "no tenía ningún síntoma"; sin embargo, indicó que 

se la hizo porque realizará un viaje. Además, dio a conocer que ya tiene un 

certificado que avala que no tiene coronavirus. 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/sigue-la-agenda-de-amlo-este-07-de-julio-5460587.html
https://www.milenio.com/politica/amlo-da-negativo-a-coronavirus
https://www.milenio.com/politica/amlo-hara-prueba-coronavirus-viajar-eu
https://www.milenio.com/temas/la-mananera
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AMLO dice que salió negativo a Covid-19 tras prueba previo a viaje a EU 

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, informó este martes que 

dio negativo a la prueba de Covid-19 realizada ayer. 

“Aprovecho para comentarles que me hice la prueba del Covid. Estoy alineado 

completamente. Si no tenía yo ningún síntoma porque eso no me había hecho la 

prueba, porque le hago caso aquí a los doctores (volteando a ver al secretario 

de Salud, Jorge Alcocer, y al subsecretario, Hugo López-Gatell), afirmó. 

 

 

Sheinbaum ha manejado mejor que AMLO el combate a la pandemia, dice el 38% 

de capitalinos 

El coronavirus COVID-19 ha golpeado a la capital del país en número de contagios 

y decesos, pero los capitalinos reconocen que el gobierno de Claudia Sheinbaum 

ha manejado mejor la pandemia en la ciudad de lo que lo ha hecho el gobierno 

federal en el resto del país. 

De acuerdo con una encuesta de El Financiero, realizada en la Ciudad de México, 

el 38 por ciento de los entrevistados opina que el gobierno de Claudia Sheinbaum 

ha hecho una mejor labor frente a la pandemia, mientras que el 28 por ciento opina 

que el gobierno de López Obrador lo ha hecho mejor y otro 28 por ciento no cree 

que ninguno de los dos ha hecho un buen trabajo. El sondeo se realizó́ vía telefónica 

a 400 capitalinos el pasado 3 de julio. 

 

 

 

 

 

 

https://latinus.us/2020/07/07/amlo-dice-que-salio-negativo-a-covid-19-tras-prueba-previo-a-viaje-a-eu/
https://twitter.com/lopezobrador_
https://latinus.us/writer/rosaemilia/
https://latinus.us/writer/rosaemilia/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/para-el-38-sheinbaum-mejor-que-amlo-en-la-pandemia
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/para-el-38-sheinbaum-mejor-que-amlo-en-la-pandemia
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Presume Trump muro... previo a recibir a AMLO 

A dos días de recibir a Andrés Manuel López Obrador en Washington D.C., el 

Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, presumió ayer una parte del muro 

fronterizo que visitó el 23 de junio. 

En las cuatro imágenes que compartió en su cuenta de Twitter se ve al Mandatario 

frente a la construcción. 

 

FGR REVELARÁ LA VERDAD VERDADERA DEL CASO IGUALA 

La Fiscalía General de la República (FGR) desmentirá la “verdad histórica” sobre la 

desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa en 2006, dada a conocer por la 

extinta Procuraduría General de la República (PGR). 

En la nueva investigación de lo ocurrido hace casi seis años en Iguala, Guerrero, la 

FGR argumentará que los estudiantes fueron víctimas de desaparición forzada, 

ejecución extrajudicial y finalmente incinerados en diferentes lugares, desechando 

la versión de que fueron asesinados y calcinados en el basurero de Cocula, base 

de la versión sostenida por la extinta PGR. 

 

21 senadores, listos para 2021; buscarán gubernaturas 

Al menos 21 senadores están ya en las listas de posibles candidatos de sus partidos 

políticos en los inminentes procesos electorales de 15 estados que cambiarán de 

gobernador el próximo año. 

Además de los comicios federales para renovar la Cámara de Diputados, el próximo 

año habrá elecciones de gobernador en 15 entidades federativas y en 13 de ellas 

los nombres de las y los senadores de la actual LXIV Legislatura ya comienzan a 

aparecer en las encuestas y en las previsiones políticas. 

 

 

https://www.reforma.com/presume-trump-muro-previo-a-recibir-a-amlo/ar1982071?v=4
https://www.excelsior.com.mx/nacional/fgr-revelara-la-verdad-verdadera-del-caso-iguala/1392476
https://www.excelsior.com.mx/nacional/fgr-revelara-la-verdad-verdadera-del-caso-iguala/1392476
https://www.excelsior.com.mx/nacional/21-senadores-listos-para-2021-buscaran-gubernaturas/1392481
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En México no existe una autoridad electoral independiente: AMLO 

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, dijo que el Instituto 

Nacional Electoral no ha estado a la altura de las elecciones porque no ha tenido 

independencia al no defender el derecho de los ciudadanos de elegir a sus 

autoridades en libertad. 

“Porque hay una mala experiencia en la integración del Instituto Electoral en nuestro 

país, por lo general no ha estado a la altura de las circunstancias y por eso los 

fraudes electorales, porque no hay autoridad electoral que defienda el derecho de 

los ciudadanos a elegir libremente a sus autoridades”, sostuvo. 

 

El Insabi ni grilla ni bloquea Ferrer 

Para poner en marcha el Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi) se dejaron 

atrás los desencuentros entre los gobernadores que mantenían resistencias hacia 

el nuevo instituto, además que la coyuntura de la pandemia de coronavirus propició 

que los mandatarios estatales ayudaran a atender las necesidades en materia de 

salud. 

En entrevista con El Heraldo de México, el director del organismo, Juan Antonio 

Ferrer, explicó que en estos momentos el Insabi trabaja con los 32 secretarios de 

salud, quienes son los representantes de los gobernadores. 

 

Puentes y días de asueto del 2020 (Calendario SEP) 

¿Qué días de 2020 son de asueto o puente? Aquí el calendario de la Secretaría de 

Educación Pública (SEP). 

Lo primero que debes saber es que el regreso a clases, luego de las vacaciones de 

Diciembre navideñas y de fin de año, fue el miércoles 8 de enero de 2020, después 

de que pasó la festividad del Día de Reyes. 

https://latinus.us/2020/07/07/mexico-no-existe-autoridad-electoral-independiente-amlo-ine-consejeros/
https://twitter.com/lopezobrador_
https://heraldodemexico.com.mx/pais/reconversion-hospitalaria-atencion-covid19-insabi-estados-mexico/
https://www.razon.com.mx/mexico/puentes-dias-asueto-2020-calendario-sep/
https://www.razon.com.mx/mexico/vacaciones-diciembre-calendario-sep/
https://www.razon.com.mx/mexico/vacaciones-diciembre-calendario-sep/
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Emboscan a alcalde de Chenalhó, Chiapas; su chofer muere 

El alcalde de Chenalhó, Abraham Cruz Gómez, fue emboscado por un grupo 

armado cerca del municipio de San Juan Chamula, en Chiapas, resultando ileso de 

los disparos y únicamente con golpes en uno de sus hombros. 

Primeros reportes indican que la agresión armada ocurrió en el tramo carretero San 

Juan Chamula-Chenalhó, a la altura de la comunidad las Minas. 

El alcalde viajaba desde Tuxtla Gutiérrez hacia su municipio, donde en dicha 

comunidad fue interceptado por un grupo armado que le disparó en reiteradas 

ocasiones. 

 

Mario Delgado solicita no politizar reunión de AMLO con Trump 

Mario Delgado, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, solicitó no 

politizar, ni dar tinte electoral a la visita del presidente Andrés Manuel López Obrador 

a Estados Unidos en donde se reunirá con Donald Trump, pues se da en 

circunstancias diferentes a las que hubo cuando el expresidente Enrique Peña Nieto 

lo recibió en el país. 

Según El Universal, Delgado comentó que ahora son ambos jefes de Estado que 

defienden sus intereses. Además, explicó que la visita se da en el marco del Tratado 

Comercial entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/estados/abraham-cruz-gomez-alcalde-chenalho-chiapas-atacado-balazos
https://www.milenio.com/temas/chiapas
https://www.contrareplica.mx/nota-Mario-Delgado-solicita-no-politizar-reunion-de-AMLO-con-Trump20206734
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NOTAS INTERNACIONALES 
 

 
Trump defiende a López Obrador de las críticas por viaje a EU 

En medio de la expectativa por el primer encuentro entre el presidente Andrés 

Manuel López Obrador con su homólogo estadounidense, Donald Trump, se 

sumaron dos temas en la agenda mexicana: la migración y el tráfico de armas; 

mientras que la reunión en la Casa Blanca se redujo a un encuentro bilateral, luego 

de que ayer el primer ministro canadiense, Justin Trudeau, cancelara su 

participación. 

López Obrador viajará a mediodía en un vuelo comercial con destino a Washington 

DC, un día antes del encuentro que se llevará a cabo el miércoles a las 14:00 horas 

en la Casa Blanca; pernoctará en la embajada mexicana, viajará con una comitiva 

de cinco personas y sin su esposa. 

 
 

 
UE ensombrece previsiones de impacto económico por coronavirus 

La Comisión Europea prevé que la economía del bloque descenderá más de lo 

previsto debido a la pandemia del coronavirus SARS-CoV-2, que ha provocado el 

cierre de negocios para evitar contagios de covid-19. 

"La senda de la recuperación sigue envuelta en incertidumbre", dijo a la prensa en 

Bruselas el comisario europeo de Economía, Paolo Gentiloni. 

Ahora, la Comisión Europea prevé que la economía de la Unión Europea se 

contraiga 8.3 por ciento este año, antes de crecer 5.8 por ciento en 2021, según las 

últimas predicciones. 

 
 
 
 
 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/a-un-dia-de-verse-trump-presume-el-muro-y-amlo-ve-buena-relacion
https://www.milenio.com/negocios/ue-ensombrece-previsiones-impacto-economico-coronavirus
https://www.milenio.com/coronavirus-mexico-mundo
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Siberia 'arde' por las altas temperaturas 

La región ártica de Siberia sufrió los estragos de las altas temperaturas durante el 

mes de junio, de acuerdo con los datos mensuales del Servicio de Cambio Climático 

(C3S), del Sistema europeo Copernicus. 

En el mundo, las temperaturas de junio volvieron a elevarse hasta el nivel 

récord que ya se marcó en el mismo mes de 2019, informó C3S en un comunicado. 

Las temperaturas medias se situaron 5 grados centígrados por encima de los 

niveles habituales en el conjunto de la Siberia ártica. 

 

 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/internacional/siberia-clima-registra-altas-temperaturas
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OTRAS COLUMNAS 

 

 
EDITORIAL 

CDMX: estrategia distinta 

La relación médico-paciente en México usualmente comienza cuando la persona 

enferma acude con el médico general o con el especialista, debido a algún malestar 

que le ha afectado su calidad de vida o que le impide realizar alguna actividad. 

En medio de la pandemia por Covid-19, esa situación -que desestima la prevención- 

no ha cambiado, incluso ha sido reforzada por las acciones que de manera general 

difunde el gobierno federal: “si tienes síntomas, permanece en casa; si los síntomas 

se agravan acude a solicitar atención médica”. Se refuerza la idea de visitar el 

hospital cuando el mal probablemente ha avanzado a fases irreversibles. 

BAJO RESERVA 

Trump-AMLO ¿pura miel? 

Nos confirman que las primeras cosas que hará el presidente Andrés Manuel López 

Obrador en su visita de trabajo a Washington este 8 se julio, antes de reunirse con 

el presidente Donald Trump en la Casa Blanca, será visitar dos sitios enmarcados 

por el simbolismo que ha caracterizado al mandatario mexicano: el monumento a 

Abraham Lincoln y la rotonda de Benito Juárez en la capital estadounidense. Nos 

comentan que la estatua de Juárez fue enviada en 1968 por el gobierno mexicano 

como un regalo para agradecer el envío que hizo a su vez el estadounidense a 

México de la estatua del presidente Lincoln que hoy se encuentra en el parque del 

mismo nombre en Polanco. Nos apuntan que la estatua de Juárez fue colocada en 

la rotonda que se encuentra en las avenidas New Hampshire y Virginia, cerca del 

edificio Watergate. Ahora, AMLO va a agradecerle a Trump que Estados Unidos le 

haya vendido ventiladores a México durante la actual pandemia, pero antes de 

recibir el agradecimiento, ayer Trump se adelantó con los elogios y dijo a miembros 

del Congreso de su país que AMLO es su “amigo y un hombre maravilloso”. Hasta 

ahora pura miel, siempre y cuando Trump no comience a agradecer el envío de 

tropas a la frontera sur de México para parar a migrantes de Centroamérica o hablar 

de que los mexicanos pagarán el muro en la frontera común. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/editorial-el-universal
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/periodistas-el-universal/bajo-reserva
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MARIO MALDONADO 

HISTORIAS DE NEGOCEOS 

El empresario clave de la reunión entre AMLO y Trump 

La visita de Andrés Manuel López Obrador a Washington, para reunirse con Donald 

Trump, será un parteaguas en la relación de México con Estados Unidos. La 

apuesta del mandatario mexicano es arriesgada, tomando en cuenta que Trump 

podría perder la elección en noviembre; pero mientras eso se decide, servirá para 

mejorar las relaciones diplomáticas entre ambos gobiernos y, sobre todo, para darle 

fuerza al nuevo acuerdo comercial norteamericano –el T-MEC– que entró en 

operación el 1 de julio. 

Al encuentro asistirán, junto con el presidente López Obrador, una comitiva de 

funcionarios del gabinete, entre ellos el canciller Marcelo Ebrard; el jefe de la Oficina 

de la Presidencia, Alfonso Romo; y la secretaria de Economía, Graciela Márquez. 

Del lado de los empresarios, cinco integrantes de su Consejo Asesor Empresarial 

están confirmados: Bernardo Gómez, copresidente de Grupo Televisa; Carlos Hank 

González, presidente de Banorte; Ricardo Salinas Pliego, dueño de TV 

Azteca; Olegario Vázquez Aldir, de Grupo Ángeles; y Daniel Chávez, presidente de 

Grupo Vidanta. 

JAVIER TEJADO DONDÉ 

ESPECTRO 

Los jueces, en la línea de fuego 

El Poder Judicial Federal en México y en todo el mundo está diseñado como 

equilibrador para frenar excesos de cualquier autoridad. En México, esto se ha 

convertido en algo muy importante dado que los otros dos Poderes de la Unión, el 

Ejecutivo y el Legislativo, están controlados por Morena y sus aliados. Así, los 

juzgadores federales son un equilibrio para asegurar que la ley vigente se cumpla. 

Y justo por las facultades tan importantes que tienen los jueces, entre ellos el poder 

frenar cualquier acto de autoridad, es que, sin preguntarles, se les quiere llevar a 

una batalla política. Por un lado, grupos de activistas, con una gran animadversión 

a la 4T y Morena, apuestan a juicios estratégicos para frenar políticas públicas del 

gobierno. Lo han intentado para frenar el aeropuerto de Santa Lucía y el Tren Maya. 

En estos litigios estratégicos, el gobierno ha señalado a organizaciones como 

Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad. La de los litigios estratégicos es 

una práctica que, por cierto, se hace en todo el mundo y es parte de una realidad 

que no nos debe asustar. 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/articulistas/mario-maldonado/mario-maldonado
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/articulistas/mario-maldonado/mario-maldonado
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/javier-tejado-donde/espectro
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/javier-tejado-donde/espectro
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SALVADOR GARCÍA SOTO 

SERPIENTES Y ESCALERAS 

Los videoescándalos de Lozoya 

Cuando el presidente López Obrador se queja del “silencio” de los medios en torno 

a la extradición de Emilio Lozoya Austin —que muy probablemente se concrete 

hacia finales de esta semana o principios de la próxima-- lo que en realidad está 

diciendo el mandatario es que el exdirector de Pemex no sólo  viene desde España 

en calidad de uno de los hombres más encumbrados y cercanos al ex presidente 

Enrique Peña Nieto, sino que después de un detallado acuerdo con la Fiscalía 

General de la República, Lozoya viene dispuesto a abrir la “caja de pandora” y 

detonar un nuevo escándalo político-mediático de corrupción en el sexenio pasado. 

Y de acuerdo con fuentes de alto nivel del gobierno, la información que tanto 

promueve el presidente  involucra no sólo dichos y hechos del que fuera uno de los 

peñistas más cercanos del primer círculo en Los Pinos, sino también videos y 

grabaciones de personajes de primer nivel en el gobierno anterior y en el Congreso 

de la Unión, que habrían sido grabados por el propio Lozoya Austin recibiendo 

sobornos con maletines llenos de dinero en efectivo y que acudieron a su fastuosa 

oficina del piso 45 de la torre oficial de Pemex. 

HÉCTOR DE MAULEÓN  

EN TERCERA PERSONA 

La masacre en el “anexo” de Irapuato 

Christian acababa de llegar esa tarde al “anexo”. Iba a llevarle comida a sus dos 

hermanos. El mayor, Omar, se hallaba desde hacía un mes en el centro de 

rehabilitación de adicciones “Recuperando mi vida”, ubicado en la colonia Arandas, 

en Irapuato. El otro hermano, Hugo, había sido dado de alta el pasado 15 de junio: 

al volver a la calle recayó en las drogas, sin embargo, sus familiares decidieron 

internarlo de nuevo. 

Los tres murieron esa tarde —1 de julio de 2020— cuando un comando irrumpió en 

el “anexo”. 

Cerca de las cuatro de la tarde, tres hombres que portaban armas largas y cortas 

amagaron a quienes se encontraban en la planta baja del inmueble, destinada al 

tratamiento de mujeres, y sin hallar ningún tipo de resistencia, subieron a la parte 

alta. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/salvador-garcia-soto/serpientes-y-escaleras
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/salvador-garcia-soto/serpientes-y-escaleras
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/hector-de-mauleon/en-tercera-persona
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/hector-de-mauleon/en-tercera-persona
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CARLOS LORET DE MOLA 

HISTORIAS DE REPORTERO 

Aero-narco, la opción para pilotos en crisis 

A los pilotos les encanta subir a redes sociales sus fotos al mando de los aviones. 

Revisar la cuenta de Instagram de un piloto promedio es encontrárselo uniformado 

en cabina o posando sonriente a un lado de la nave. Esas fotos son símbolo de 

estatus, de éxito laboral, de los sueños cumplidos. 

Pero también esas fotos dan pistas a los reclutadores del crimen organizado para 

ofrecer trabajo muy bien remunerado a pilotos que en plena pandemia atraviesan 

en la aviación comercial y privada un momento de crisis. Para que nos demos una 

idea: un piloto joven de Aeroméxico gana 18 mil pesos al mes, pero el narco ofrece 

casi 4 millones de pesos por un solo vuelo que cubra la ruta Venezuela-México. 

 

 

CAPITANES 

Oportunidad Online 

Una quinta parte de las pequeñas y medianas empresas mexicanas se aventuraron. 

Eso nos adelantan que revela el estudio de Venta Online en Pymes 2020 que hoy 

presentan los capitanes de GS1 México, Juan Carlos Molina Robledo, y de la 

Asociación Mexicana de Venta Online (AMVO), Eric Pérez Grovas. 

El estudio, que se lleva a cabo por segundo año consecutivo, indica que entre 

aquellas pymes que no habían comenzado a vender en línea, 20 por ciento se subió 

a internet forzadas por la contingencia sanitaria por Covid-19, pues sus tiendas 

físicas debieron cerrar. 

Hasta antes de la pandemia, los líderes de diversas pequeñas y medianas 

empresas se resistían a entrar a la era digital debido a la falta de conocimiento sobre 

cómo operar una tienda en línea, así como por falta de capacitación a sus 

empleados. 

 

Pero las circunstancias obligaron a esa quinta parte a lanzarse al ruedo de las 

ventas online, aprendiendo a través de webinars y toda clase de recursos en línea 

que se pusieron a disposición de los emprendedores. 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/carlos-loret-de-mola/historias-de-reportero
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/carlos-loret-de-mola/historias-de-reportero
https://www.reforma.com/capitanes-2020-07-07/op183421?pc=102


 

 

60 
 

TEMPLO MAYOR 

F. BARTOLOMÉ 

NO ES por ser aguafiestas, pero... ¿ya sabe el gobierno federal de dónde va a sacar 

el dinero para comprar las vacunas contra el coronavirus? Claro, siempre y cuando 

las consiga, porque por lo pronto Estados Unidos ya se agandalló la producción 

de Remdesivir hasta septiembre. 

EN TOTAL los gringos le compraron a la farmacéutica Gilead 501 mil 900 

tratamientos por los que, a precio de farmacia, habría tenido que pagar mil 565 

millones 928 mil dólares. Es decir, para una compra parecida, Arturo Herrera tendría 

que exprimirle al presupuesto otros 34 mil 450 millones de pesos. ¿De dónde saldrá 

ese dinero? 

SERÍA bueno saber si ya se están tomando medidas para enfrentar las nuevas 

exigencias presupuestales que impone la pandemia o si, como le gusta al 

Presidente, cuando estalle la bronca se van a poner a improvisar. 

JAQUE MATE  

SERGIO SARMIENTO 

AMLO a Washington 

 

Virtualmente todos los comentaristas han desaconsejado la visita del presidente 

López Obrador a su homólogo Donald Trump en Washington. Hay buenas razones 

para cuestionar el encuentro con un mandatario en campaña, que está atrás en las 

encuestas y que ha descalificado constantemente a los mexicanos. El excanciller 

Bernardo Sepúlveda escribió una carta al secretario Marcelo Ebrard para decirle 

que "la visita del presidente López Obrador a Washington, para entrevistarse con el 

presidente Trump, es altamente inconveniente para el interés nacional". 

 

No pretendo polemizar, pero hay toda una tradición de pensamiento que sugiere 

acercarse a los enemigos. Sun Tzu afirmaba en El arte de la guerra que ante el 

enemigo "hay que aparentar estar cerca". Maquiavelo recomendaba a los príncipes 

aproximarse a sus enemigos sin dejar por ello de prepararse para enfrentarlos. 

 

 

 

https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2020-07-07/op183440?pc=102
https://www.reforma.com/amlo-a-washington-2020-07-07/op183442?pc=102
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GUADALUPE LOAEZA 

El primo pobre 

No hay nada más triste que un "primo" pobre perteneciente a una familia muy rica y 

poderosa. Hay que decir que ambos primos, en este caso, no son consanguíneos, 

aunque vecinos y muy dependientes uno del otro, resultan ser muy distantes. Inútil 

decir que el primo millonario nació en Estados Unidos, mientras que el pobre, en 

México. A pesar de que llevaban casi dos años hablándose por teléfono, no se 

conocían, nunca se habían visto, pese a ello, se echaban muchas "flores" entre sí y 

hablaban de su juego favorito, beisbol. Siendo, a la vez, tan diferentes, eran muy 

semejantes: igual de necios, odiaban la crítica, la prensa, al mismo tiempo que 

adoraban y por ende soñaban con reelegirse. Algo que también los asemejaba 

muchísimo era que los dos habían minimizado la pandemia del Covid-19 y que se 

rehusaban a usar, durante la cuarentena, un cubrebocas, a pesar de la cantidad de 

muertos que se sumaban, día a día, en su respectivo país. 

Hace apenas una semana, el primo acaudalado le llamó a su primo mexicano, 

eternamente necesitado. 

 

 
SACAPUNTAS 

Invitado por ambos gobiernos 

Nos cuentan que el CEO de Televisa, Bernardo Gómez, fue invitado a la cena entre 

López Obrador y Donald Trump. Esta invitación es la única que viene de ambos 

gobiernos. En las altas esferas se sabe de la excelente relación del empresario con 

ambos personajes y lo que él ha contribuido para estrechar lazos. Buena maniobra 

para generar un ambiente más amigable. 

Venganza personal 

El gobernador de Chiapas, Rutilio Escandón, está metido en todo un escándalo y 

cada vez son más las voces que lo acusan de estar utilizando las instituciones para 

dirimir conflictos familiares. Esto después de que la Fiscalía  arrestó, con una orden 

girada sin el debido proceso, al exesposo de su hija. Cosa que muchos vieron como 

una venganza. 

 

https://www.reforma.com/el-primo-pobre-2020-07-07/op183444?pc=102
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/bernardo-gomez-ceo-televisa-invitado-reunion-trump-amlo-tmec-rutilio-escandon-chiapas-escandalos-conflictos-familiares/
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ALHAJERO 

MARTHA ANAYA  

AMLO se queda sólo 

Finalmente, ayer por la mañana llegó la respuesta oficial ‒junto con una diplomática 

conversación telefónica para amortiguar el golpe‒ Justin Trudeau no asistirá al 

encuentro con Donald Trump. 

No habrá reunión trilateral (Estados Unidos-México-Canadá) en Washington, el 

próximo jueves 9, como se había previsto. 

El primer ministro canadiense lo pensó mucho para dar conocer su decisión, aunque 

desde que recibió la invitación (la semana pasada) ya daba señales claras de que 

no asistiría. 

Una de las razones principales que esgrimió Trudeau públicamente, fue la amenaza 

del gobierno de EU de aplicar de nueva cuenta aranceles del 10 por ciento a sus 

exportaciones (y a las de México) en el aluminio y el acero. 

 

FRENTES POLÍTICOS 

Frentes Políticos 

1.  Cara lavada. La Secretaría de la Función Pública publicó que asume su 

responsabilidad como garante de la legalidad y de la probidad en el servicio público. 

La titular de la dependencia, Irma Eréndira Sandoval, señaló que “a lo largo de la 

pandemia se han supervisado más de dos mil procesos de contratación en el sector 

salud y se continuará con esta revisión para asegurar que la emergencia no sea 

utilizada como pretexto para encubrir desfalcos al pueblo de México”. La funcionaria, 

que nos cuentan que tiene algunos casos incómodos en la congeladora, aseguró 

que “durante el viejo régimen no se castigaron ni los desfalcos más dispendiosos... 

Hoy, en estricto apego a la legalidad y garantizando el debido proceso, el gobierno 

actúa y sanciona todas las infracciones impidiendo que se consume cualquier daño 

al erario”. ¿Incluyendo las violaciones a la ley de sus amigos? 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/amlo-visita-donald-trump-estados-unidos-justin-trudeau-no-asistira-t-mec-alhajero-martha-anaya/
https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1392474
https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1392474
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JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

AMLO en EU: ¿qué puede salir mal? 

Recuerdo que cuando llegó Maradona a dirigir a los Dorados de Culiacán, muchos 

se preguntaban qué podría salir mal si el muy dañado astro argentino, con su vieja 

historia de adicciones, llegaba a una ciudad en buena medida controlada por los 

principales introductores de cocaína del mundo. 

Al final, casi nada salió bien, pero no fue tan terrible como muchos pensamos. 

Aquella historia viene a cuento ahora que el presidente López Obrador llega a la 

Casa Blanca a encontrarse con un Donald Trump narcisista, desbocado y 

descontrolado, que está abajo en las encuestas electorales y con la carga de una 

desastrosa gestión de la pandemia. ¿Qué puede salir mal? 

ALICIA SALGADO 

FCA: meta ambiciosa 

Tras la caída a doble dígito del mercado automotriz por el gran encierro, se 

esperaría, a final del año, una intensa estrategia de ventas y desplazamiento de 

inventarios en el mercado, sumada a una buena oferta de financiamiento para que 

la caída del mercado no sea superior en 30% al cierre de diciembre del 2019. Meta 

redefinida: venta de 910 mil vehículos en 2020 en México. 

Difícil hazaña. Armadoras y distribuidores tendrán que esforzarse para superar la 

caída real del empleo y del ingreso en México y el cambio en la tendencia del 

consumidor contenida por la incertidumbre de la pandemia y a sus efectos 

económicos. 

DAVID PARAMO 

Rudeza innecesaria 

En un capítulo más de las rudezas innecesarias de la 4T en contra de sus aliados, 

el Presidente de la República ha iniciado una ofensiva en contra de la Secretaría de 

Economía por sus dificultades para cumplir con la orden de disminuir en 75% su 

gasto operativo. 

En la desesperación del equipo de Graciela Márquez por cumplir con algo que 

parece imposible no sólo para ellos, sino también para una gran parte del sector 

público, decidieron quitar tres de cuatro computadoras. 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/amlo-en-eu-que-puede-salir-mal/1392469
https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/fca-meta-ambiciosa/124579
https://www.dineroenimagen.com/david-paramo/rudeza-innecesaria/124577
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EL CONTADOR 

El Contador 

1. Es cierto que la banca que opera en el país ha logrado sortear los efectos de la 

pandemia del covid-19 sobre sus clientes.  En su conjunto ha mantenido niveles de 

capitalización y liquidez muy por arriba de lo exigido por la CNBV, que preside Juan 

Pablo Graf, y más o menos ha tenido estable su Índice de Morosidad, que en mayo 

fue de 2.41 por ciento. Sin embargo, en lo individual la cartera vencida es muy alta 

en algunos bancos como Accendo, que dirige Julio César Méndez Rubio; Finterra, 

de Mark McCoy Macdonald, y Forjadores, de Eduardo Priego Mondragón, con 

coeficientes de 21.39, 18.39 y 14.80%, respectivamente. Y por ahí anda uno más 

que prende focos amarillos entre los supervisores financieros. 

JOSÉ YUSTE 

LópezGatell, obesidad y… etiquetado 

El subsecretario López-Gatell culpó a las empresas de haber creado un ambiente 

de obesidad en la población mexicana y, por lo tanto, de ser responsables de que 

esa población con sobrepeso también tenga un gran riesgo al contraer coronavirus. 

Y todo tiene que ver con una verdadera guerra que lleva varias batallas legales y 

mediáticas entre la industria y las autoridades de la 4T por... el etiquetado. 

  

VA PORQUE VA EL 1 DE OCTUBRE 

El etiquetado frontal de alimentos, que tendrá los octágonos negros y marcará 

mucho más claramente las cantidades de sal, azúcar, calorías y grasas saturadas 

está visto por el gobierno de la 4T como una actividad estratégica. Tan es así que, 

en plena pandemia, el 27 de marzo se publicó para poder entrar en vigor el 1 de 

octubre. Ese calendario, promovido por López-Gatell y otras autoridades, es el que 

no se ha movido ni un ápice en pleno confinamiento. 

 

 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/124576
https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/lopez-gatell-obesidad-y-etiquetado/124575
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MARICARMEN CORTES 

Nueva Ley de Contrataciones del sector público 

Muy bien por la Comisión Federal de Competencia Económica, el Instituto Mexicano 

para la Competitividad, Transparencia Mexicana, México Evalúa y la Secretaría 

Ejecutiva del Sistema Nacional Anticorrupción porque unieron fuerzas para 

presentar una propuesta de una nueva Ley General de Adquisiciones y 

Arrendamientos de Servicios del Sector Público, que se envió a la Cámara de 

Diputados para su discusión en parlamento abierto. 

Entre los puntos que plantean está, en primer lugar, el desarrollo de una plataforma 

nacional de Contrataciones Públicas que, en plena política de austeridad, tiene el 

problema de que plantea también la creación de un nuevo organismo: el Instituto 

Nacional de Contrataciones Públicas. La ventaja es que habría un sistema de 

contrataciones públicas a nivel nacional, con lo que habría una mayor transparencia 

y terminarían las discrepancias entre los sistemas estatales que existen hoy día y 

que nos restan competitividad como país. Se contempla también en la ley el 

mecanismo de evaluación de riesgos de corrupción en las compras 

gubernamentales y algo que es fundamental en casos como los ventiladores del hijo 

de Manuel Bartlett, identificar y prevenir posibles conflictos de interés. 

 

 

JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

El muro electoral de Trump 

Andrés Manuel López Obrador llegará esta noche a Washington para reunirse 

mañana con Donald Trump en el despacho Oval de la Casa Blanca, en el peor 

momento de su gobierno. 

En medio de la peor pandemia de los últimos 100 años y sin visos de salida, en una 

crisis económica cuya profundidad y duración nadie puede predecir, con una caída 

en las encuestas y un repudio cada vez mayor cuando antes del covid-19 parecía 

invencible, el presidente de Estados Unidos recibirá al de México en un encuentro 

totalmente electoral, aunque su intención sea otra. 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/nueva-ley-de-contrataciones-del-sector-publico/124578
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/el-muro-electoral-de-trump
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/el-muro-electoral-de-trump
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TRASCENDIO 

Trascendió 

Que la esperada audiencia en que todo mundo quiere ver a Emilio Lozoya Austin, ex 

director de Petróleos Mexicanos, dar nombres de las personas eventualmente 

relacionadas con los casos Agro Nitrogenados y Odebrecht, será a puerta cerrada 

debido a la pandemia por covid-19, como ha sido en todas las audiencias judiciales 

de los últimos tres meses. Se espera que este fin de semana o a más tardar la 

próxima el ex funcionario sea traído y presentado ante el juez de control que ordenó 

su aprehensión, una vez que la Audiencia Nacional española acordó una 

“extradición simplificada”. 

Que la mayoría de Morena en la Cámara de Diputados, liderada por Mario Delgado, 

no quita el dedo del renglón e insiste en incluir a como dé lugar las reformas en 

materia de reasignación presupuestal y extinción de fideicomisos en la agenda del 

periodo extraordinario de sesiones del 22 de julio. La oposición bateó ya esos temas 

en la Comisión Permanente y dejó en vilo por varias horas la sesión del último día 

de junio para aprobar las leyes reglamentarias del T-MEC, pero los morenistas en 

San Lázaro impulsaron la instalación de una mesa política para negociar dichos 

asuntos, definidos como prioridad del Presidente. 

 

CARLOS PUIG 

El cruel método Trump 

Hay una perversidad que por lo menos yo no recuerdo de parte de un jefe de Estado 

o de Donald Trump hacia sus homólogos de otras naciones. Lo ha hecho de muchas 

maneras en estos años, lo hizo ayer contra el presidente Andrés Manuel López 

Obrador. 

48 horas antes de recibirlo en la Casa Blanca, sin motivo o razón alguna, en Twitter, 

el presidente estadunidense retuiteó un video de su visita a Arizona de hace una 

semana y le añadió cuatro fotografías de su recorrido frente al muro que tanto bien 

le hizo a la campaña y con el que amenazó que México pagaría. 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_768
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_768
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/el-cruel-metodo-trump
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/el-cruel-metodo-trump
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HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

La mirada de Urzúa, 2 

Al empezar este gobierno en 2018, recuerda Carlos Urzúa, la inversión en México 

era 22.4 por ciento del producto interno bruto; 3.3 por ciento venía del gobierno, el 

19.1, de la inversión privada, nacional 

y extranjera. 

Creer que había dinero público suficiente para su proyecto de cambio hizo pensar 

al nuevo gobierno que podía redefinir las reglas de la economía con su propia 

inversión. 

 

CARLOS MARIN 

Afortunado tuit de Trump 

Los oportunos tuits que subió ayer Donald Trump con imágenes de hace dos 

miércoles y textos de regocijo por el muro fronterizo son imperdonables ofensas que 

Andrés Manuel López Obrador debiera capitalizar para cancelar su incómodo viaje 

a Washington y sofocar las críticas y el riesgo político de una visita que nada bueno 

le acarreará, como tampoco al resto de sus gobernados. 

Total: si el pretexto es la entrada en vigor (rige desde el miércoles pasado) del 

tratado comercial con Estados Unidos y Canadá, el compromiso está firmado 

(aprobado ya por los respectivos Congresos), de modo que ninguno de los tres 

gobiernos podrá desconocerlo, y menos por una explicable reacción a un descarado 

agravio. Además, ni estará Trudeau. 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/la-mirada-de-urzua-2
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/la-mirada-de-urzua-2
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/afortunado-tuit-de-trump
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/afortunado-tuit-de-trump
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CONFIDENCIAL 

La prueba de Covid y la responsabilidad 

Luego de meses de rehusarse a practicarse un examen de detección de 

coronavirus, pese a haber estado en contacto con personas infectadas, ayer López 

Orador dijo que, con motivo de su viaje a Estados Unidos, finalmente se hará el test. 

“Ahora que voy a salir me voy a hacer la prueba, porque no puedo ir enfermo, sería 

irresponsable”, señaló. La acotación, sin embargo, le valió severas críticas, como la 

de la diputada Martha Tagle, quien señaló: “Dice el Presidente en su conferencia de 

hoy que se hará la prueba de Covid-19, pues sería irresponsable ir enfermo a EU. 

Pregunto, ¿no es irresponsable tener giras al interior del país sin la certeza de que 

no tiene Covid, aunque sea asintomático?” 

T-MEC, en la agenda, pese a no ir Trudeau 

Si bien la preferencia del Gobierno mexicano era que Canadá participara en la 

reunión sobre T-MEC a celebrarse en Washington, el objetivo de promover, 

expandir y aprovechar el acuerdo comercial se mantiene para la reunión bilateral 

México-EU, países que en 2019 se consolidaron como el mayor socio comercial el 

uno del otro y que cada día comercian más de mil 600 millones de dólares. 

 

ENRIQUE QUINTANA 

¿A cambio de qué viajará AMLO a EU? 

Por qué Donald Trump invitó al presidente López Obrador a viajar a Washington 

esta semana? 

La respuesta, a mi parecer, es más que obvia. Existe un interés electoral. De hecho, 

la mayor parte de las acciones de Trump deben inscribirse en estos momentos en 

su lógica electoral. Lo que no queda claro es ¿a cambio de qué aceptó viajar AMLO? 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/la-prueba-de-covid-y-la-responsabilidad
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/a-cambio-de-que-viajara-amlo-a-eu
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DARÍO CELIS 

Revés a Citi para abrir caso Oceanografía 

En 2014 Citibanamex fue el gatillo que disparó el desastre en que metió, junto a la 

entonces PGR de Jesús Murillo Karam, al contratista estrella de Pemex, 

Oceanografía, en un remolino que acabó en su quiebra. 

Después de casi cinco años de litigio entre empresa y banco, se determinó que no 

había prueba alguna de la existencia de los 5 mil millones de pesos que el segundo 

reclamaba como “fraude”. 

 

PABLO HIRIART 

El presidente y el pelele 

En repetidas ocasiones López Obrador se refirió a Peña Nieto como un pelele de 

Donald Trump. 

“Se sobajó” Peña, dijo cuando el 1 de febrero de 2017 Carmen Aristegui dio a 

conocer un trascendido parcial de la conversación telefónica que ambos presidentes 

habían sostenido dos días antes, sobre el pago del muro y un impuesto fronterizo. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/reves-a-citi-para-abrir-caso-oceanografia
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/pablo-hiriart/el-presidente-y-el-pelele
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RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

Washington, una visita tóxica 

Todos los esfuerzos de la Secretaría de Relaciones Exteriores para que la visita a 

Washington, este miércoles, tuviera la fachada de una cumbre trilateral con Canadá 

para celebrar la entrada en vigor del acuerdo comercial norteamericano, fracasaron 

con la confirmación del primer ministro Justin Trudeau que tenía cosas más 

importantes que hacer en Ottawa: reuniones con su gabinete y la instauración del 

Parlamento. Lo curioso es que el jueves 9, cuando se tenía prevista la reunión con 

los presidentes Donald Trump y Andrés Manuel López Obrador –a 50 minutos de 

distancia en avión–, en la Cámara de los Comunes canadiense sólo están 

programadas reuniones de comités, pues su instauración será un día antes. 

Trudeau no se prestó al juego de Trump, que no tenía en la cabeza al canadiense 

cuando en la última semana de junio anunció que se reuniría “pronto” con López 

Obrador. Su participación iba a ser de comparsa en la estrategia electoral del 

estadounidense, que tiene casi nueve puntos de desventaja frente a su adversario 

demócrata Joe Biden, en las preferencias electorales. Trudeau no le sirve 

electoralmente a Trump; López Obrador, en cambio, será utilizado para seducir el 

voto hispano, que representa 11 por ciento del electorado. Si López Obrador saluda 

de mano a Trump, ¿significa que cambiará las políticas migratorias? Jamás, pero 

sembrará dudas. 

 

SALVADOR CAMARENA 

No son cifras, son personas, son historias por contar 

Mi amigo Daniel Moreno publicó este fin de semana en Twitter, en ocasión de que 

México rebasó –oficialmente– la cifra de 30 mil personas muertas en la pandemia, 

el siguiente mensaje: “Juan José Moreno Chávez era mi hermano. Murió el 16 de 

junio pasado. Dejó esposa y dos hijos. Y a ti, ¿a quién te arrebató la pandemia?”. 

#NosonsoloNúmeros 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/washington-una-visita-toxica
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/no-son-cifras-son-personas-son-historias-por-contar
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Pepe Grillo 

Huele a León 

De buena fuente el Grillo sabe que la sanción a Barlett Jr. es un mensaje a las 

empresas que especulen con productos vitales en la lucha contra el COVID-19. 

Se sabe de malas prácticas que predominan en la relación con el gobierno y sobre 

este tema en la Función Pública ya hay varios procesos en marcha. 

 

 

Federico Arreola 

Cena en Washington. Por el bien de todos, AMLO voltear a ver a jóvenes 

empresarios y empresarias 

No tengo nada contra los empresarios —mayoritariamente propietarios o directivos 

de cadenas de televisión abierta— que el presidente López Obrador invitó a cenar 

en Washington con Donald Trump e importantes hombres de negocios de Estados 

Unidos. 

√ Admiro, aprecio y respeto a Bernardo Gómez, de Televisa, una de las personas 

más inteligentes que conozco, con quien, por cierto, mantengo excelentes 

relaciones de trabajo. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.cronica.com.mx/notas-huele_a_leon-1158203-2020
https://www.sdpnoticias.com/columnas/federico-arreola-cena-en-washington-por-el-bien-de-todos-amlo-voltear-a-ver-a-jovenes-empresarios-y-empresarias.html
https://www.sdpnoticias.com/columnas/federico-arreola-cena-en-washington-por-el-bien-de-todos-amlo-voltear-a-ver-a-jovenes-empresarios-y-empresarias.html
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Romina Román Pineda 

En puerta ¿la Secretaría de Minería? 

El recorte en el presupuesto no impedirá analizar con lupa una propuesta que 

empezó a cobrar fuerza en la Cámara de Senadores y que se relaciona con 

la creación de la Secretaría de Minería. 

Hace unos días, la Comisión de Minería y Desarrollo Regional de la Cámara Alta, 

planteó la necesidad de fortalecer al ramo minero, actividad primordial para 

el crecimiento económico del país, al representar 3% del Producto Interno 

Bruto (PIB), cerca de 8% del PIB industrial y que genera 370 mil empleos directos y 

2.3 millones indirectos. 

 

 

Rozones 

La prisa de Bonilla 

El que trae prisa y bastante por cumplir sus 100 promesas de campaña en el corto 

periodo de dos años es el gobernador morenista Jaime Bonilla. Nos aseguran que 

por esa razón mantiene un tren de actividades en el que prácticamente no para. 

Ayer dio a conocer el cumplimiento de 70 de sus compromisos de campaña, los 

cuales ha ido desahogando en medio de la pandemia por el Covid-19. El centro 

estatal de inteligencia, las guardias comunitarias para temas de seguridad, las 

acciones de combate a la criminalidad, los programas alimentarios… De hecho, una 

de las decisiones en cuanto a su política de comunicación fue la de realizar 

transmisiones todos los días, hecho que además lo ha posicionado en el ánimo de 

la ciudadanía que lo mantiene en el top 10 de gobernadores mejor evaluados. 

 

 

 

 

 

https://lasillarota.com/opinion/columnas/en-puerta-la-secretaria-de-mineria/410126
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/prisa-bonilla-396583
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Javier Solórzano Zínser 

Migración, un “debe” en la visita 

Si en la visita del Presidente a Washington sólo se va a hablar del T-MEC, se va a 

“agradecer” por la ayuda ante la  pandemia, y hablar de beisbol, la reunión terminará 

siendo anticlimática. 

Los equipos de los presidentes arman la agenda para que cuando se reúnan los 

asuntos estén “planchados”. Lo que hacen los mandatarios es firmar acuerdos y 

conversar sobre aquello que sólo está en ellos resolver. Ya sabremos si esta 

dinámica se presenta o si sólo se trata de T-MEC, “agradecimientos” y beisbol. 

 

Bibiana Belsasso 

La avioneta incendiada 

Una avioneta con 300 kilos de cocaína pura, perseguida por aeronaves de la Fuerza 

Aérea Mexicana, aterrizó de emergencia en una carretera de Quintana Roo y fue 

incendiada por sus ocupantes, una práctica común cuando se transporta droga para 

no dejar huellas y señas de lo que había en su interior. 

La aeronave venía de Venezuela, donde opera el narcotráfico colombiano en 

alianza con militares y policías. 

El presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, ha sido acusado de narcotráfico y 

terrorismo. Estados Unidos asegura que trabaja junto con las FARC de Colombia 

en el trasiego de droga. El sostén de Nicolás Maduro al frente del gobierno de su 

país ha sido precisamente el narcotráfico, en el cual trabaja junto con el Ejército 

venezolano. De ahí vienen sus ingresos. Autoridades estadounidenses aseguran 

que narcotraficantes venezolanos y colombianos están trabajando con el Cártel de 

Sinaloa y con Rafael Caro Quintero. 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/migracion-debe-visita-396584
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/avioneta-incendiada-396557
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Ángeles Aguilar 

Vacunas vs. Covid-19 hasta 2021 y emergentes tras países ricos 

Larga espera… En la carrera por una vacuna efectiva contra el Covid-19, hay 140 

fórmulas candidatas, 18 de las cuales ya están en fase clínica. 

Recientemente la alemana BioNTech, junto con Pfizer, anunció esperanzadores 

resultados en sus estudios en humanos. 

 

Arturo Damm 

La clave: confianza empresarial 

De las inversiones directas dependen la producción de bienes y servicios (con los 

que satisfacemos nuestras necesidades), la creación de empleos (para producir 

alguien tiene que trabajar), y la generación de ingresos (al que trabaja se le paga), 

y de los empleos y los ingresos depende la compra de bienes y servicios y, por lo 

tanto, el consumo de las familias y la satisfacción de sus necesidades. 

Hay una clara relación entre las inversiones directas y el consumo de las familias, y 

su comportamiento nos da una buena imagen de las condiciones generales de la 

economía. 

 

 

Marco A. Mares 

Economía mexicana, en el fondo 

En conjunto, dejan ver que la economía mexicana retrocedió, en términos negativos, 

un cuarto de siglo. 

Son cifras oficiales. No son pronósticos de las instituciones financieras o agencias 

calificadoras, que por cierto, continúan siendo revisados a la baja. 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/angeles-aguilar/vacunas-vs-covid-19-2021-emergentes-paises-ricos-396560
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/arturo-damm-arnal/clave-confianza-empresarial-396561
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Economia-mexicana-en-el-fondo-20200707-0008.html
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La Gran Carpa 

Mago 

A unos días de que el presidente Andrés Manuel López Obrador viaje a EU para 

reunirse con Trump, el diputado panista Luis Mendoza Acevedo pidió al canciller 

Marcelo Ebrard incluir a la oposición y empresarios como parte del grupo negociador 

y observador de los acuerdos, ya que han tenido voz en la construcción de acuerdos 

comerciales y tienen ideas para mejorar la economía regional. 

 

 

¿Será? 

Trump, siempre será Trump 

A pesar de lo que diga, y del cargo que ocupe, Donald Trump siempre será un 

marrullero al que no le importa la diplomacia, sólo su interés personal y político, y 

en este momento su interés está en las elecciones de noviembre. Por eso no 

sorprende su “desliz” de retuitear -dos días antes de la reunión con el presidente 

López Obrador-, un video de días pasados junto al muro y en donde expresa “Gran 

día en Arizona”, lo que recordó a muchos la visita a Los Pinos, de donde voló 

directamente a Arizona a preguntar: ¿Quién creen que va a pagar el muro? Por otro 

lado, quienes conocen al mandatario mexicano, no dudan que trae un as bajo la 

manga para salir bien librado en caso de ser necesario. ¿Será? 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20200707-0021.html
https://www.24-horas.mx/2020/07/07/sera-trump-siempre-sera-trump/
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Astillero 

Hoy iniciará el Presidente de México su primer viaje internacional. Lo hará a una 

especie de destino manifiesto: la Casa Blanca, la sede del poder que en términos 

geográficos y políticos ha condicionado, distorsionado o truncado en demasiadas 

ocasiones (no todas violentas) el curso de las decisiones nacionales mexicanas. 

El anfitrión, Donald Trump, parece el menos deseable, pero en esencia no es 

diferente, más que en modos, de lo que han sido los otros presidentes de Estados 

Unidos respecto a México. El visitante, a su vez, llegará en condiciones generales 

muy desventajosas (economía, pandemia, inseguridad pública y crimen organizado) 

aunque, al mismo tiempo, con características y empaque personales que son 

diferentes a los de sus antecesores: Andrés Manuel López Obrador es movido por 

una visión de compromiso histórico con causas populares que puede ser rebatida o 

combatida por sus opositores, pero que, aún en circunstancias de extremo 

pragmatismo necesario (como lo vivido con la migra 4T), no parece estirar lo 

suficiente como para incurrir en actos de traición a la patria o entreguismo, como 

algunos de sus adversarios tratan de achacarle con anticipación. 

 

Rayuela 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2020/07/07/opinion/008o1pol
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Editorial 

Teletrabajo: beneficios y riesgos 

Es un hecho conocido que la pandemia de Covid-19 ha dado un auge sin 

precedente al teletrabajo, trabajo en casa o home office, un hecho lógico e incluso 

inevitable en circunstancias en que millones de personas en todo el mundo deben 

permanecer confinadas, sea porque pertenecen a algún grupo de riesgo ante los 

efectos del coronavirus, o bien porque deben acatar disposiciones gubernamentales 

de permanecer en casa. 

Tal práctica no sólo da un respiro a la economía y a innumerables empresas, que 

pueden seguir operando en forma total o parcial, sin tener a sus empleados en un 

local físico; es benéfica, por añadidura, para el ambiente y para reducir el estrés en 

los centros urbanos, los cuales ven atenuados, así sea de manera provisional, sus 

problemas de movilidad. 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2020/07/07/edito

